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Слово редактора
С Рождеством! С Новым Годом!
Дорогие друзья, сестры, братья, все сотрудники на ниве 

Божьей! Редакция журнала «Божий виноградник» сердечно 
поздравляет вас с этим великим и самым необыкновенным 
празником, ведь нет и не было никогда в мире человека, чье 
рождение празновали бы тысячелетиями на всех континентах 
Земли. Да, это так. Ведь ангел Господний возвестил нам эту ра-
дость, мир и благоволение. Задержите ваше внимание на слове 
«благоволение». Да, имено сам Бог благоволил к человечеству 
так сильно, что для его спасения послал на землю своего Сына. 
Он сделал для нас неоценимый подарок. Разве может быть 
прекраснее время, чем Рождество! Ведь его ждут все: и стар, 
и мал. Ждут, правда, по-разному, но ждут. Дети ждут в надежде 
получить кучу подарков. Взрослые готовят сюрпризы, подарки 
и гостинцы родным и близким нам людям и получают взамен 
от них такую же кучу, в которой есть подарки большие и ма-
ленькие, ценные и не очень, желанные и нет. Но за всей этой 
суетой стараемся не забыть, что было время, когда Бог пода-
рил людям самый лучший, самый ценный и дорогой подарок, 
в лице нашего Господа Иисуса Христа — жизнь вечную.

В то далекое время к Младенцу в Палестине пришли мудрецы 
с дорогими подарками: «… войдя в дом, увидели Младенца с Ма-
рией, матерью Его, и, пав, поклонились Ему, и, открыв сокровища 
свои, принесли Ему дары: золото, ладан и смирну» (Мф. 2:11).

Разрешите мне сегодня поступить с вами чуточку не 
скромно и задать вам маленький вопрос. А как же вы? Можно 
ли причислить и вас к мудрым людям? Приготовили ли вы 
свой подарок для Христа? Если вы не знаете, что Ему пода-
рить, вы можете последовать примеру мудрецов и препод-
нести золото, ладан и смирну. Золото — драгоценный метал, 
и в Библии часто употребляется как символ духовного богат-
ства. Ладан — благовонный древесный сок. В древние вре-
мена ладан считался одним из ценных даров, которые обычно 
подносились царям, вельможам в знак особого благоговения. 
Смирна — особенный состав из благовонных веществ, иными 
словами благовонное масло, которое употреблялось для свя-
щенного помазания. Если вы все еще в растерянности, наш вам 
совет — обратитесь к Библии. Читайте — и на ее страницах вы 
найдете ответ на любой вопрос вашей жизни, вы будете знать, 
как жить и как поступать в любой жизненной ситуации.

В наступающем, Новом году мы желаем вам самых обиль-
ных Божьих благословений, возрастания в истине, мудрости 
и силе духа, охраны от врага души человеческой и победной 
христианской жизни. 

 «И сказал им 
ангел: „Не бойтесь. 
Я возвещаю вам 
великую радость, 
которая будет 
всем людям: ибо 
ныне родился вам 
в городе Давидовом 

Спаситель, 
Который есть 

Христос Господь... 
Слава в вышних 
Богу, и на земле 
мир, в людях 
благоволение!”»

( Л к .  2 : 1 0 - 1 4 ) .

Олег Бубняк,

зам. главного  
редактора журнала  
«Божий виноградник»
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С Рождеством! Христос народився! Merry 
Christmas! В этом году, как никогда раньше, 
мне бросилось в глаза, насколько Рождество 

является противоречивым временем и противоречи-
вым праздником. С одной, внешней, стороны, это — 
море света, миллионы огней, блеск, нарядность, 
подарки, поздравления, совместные празднования, 
наилучшие пожелания, возбужденные и радостные 
лица детей… В соответствии с данными исследова-
ний «Lifeway Research», 91% американцев празд-
нуют праздник Рождества. Рождество празднуют 
даже те, кто никогда не был ни в какой церкви, 
и даже те, кто считает себя атеистом.

С другой стороны, если посмотреть на празднование 
Рождества изнутри, то мы увидим поразительное противо-
речие внешнему блеску и сиянию этого праздника. Уже одно 
только упоминание о том, что и неверующие празднуют 
Рождество, должно было нас насторожить. А что же эти 
люди празднуют? Разве Рождество — это не День рождения 
Иисуса Христа, Спасителя и Господа, в Которого мы верим!?

В эти дни мне бросилось в глаза название заметки о Ро-
ждестве: «Family Trumps Jesus in Christmas Celebrations» 
(«Семья стоит выше Иисуса в праздновании Рождества»). 
По данным этого опроса, более 80% опрошенных празднуют 
Рождество просто как семейный праздник, без участия Хри-
ста, без посещения церкви. Рождество абсолютным боль-
шинством американцев воспринимается просто как один из 
множества праздников, присущих американской культуре. 
Для большинства семья и праздник семьи — это смысл рож-
дественских праздников. Что тут скажешь? Вспоминаются 
слова апостола Павла: «И если только в этой только жизни 
надеемся на Христа, то мы несчастнее всех людей» (1 Кор. 
15:19). Почему? Да потому, что то, что мы имеем в Боге через 
Христа, просто несоизмеримо больше!!!

Но самое интересное, что по свидетельству Библии этот 
праздник изначально, с самого первого Рождества, был про-
тиворечивым днем, причем противоречивым по самой своей 

сути, по содержанию и по результатам. Библия говорит о рож-
дении Христа так: «… ибо все обетования Божии в Нем — «да» 
и в Нем — «аминь», — в славу Божию, через нас « (2 Кор. 1:20).

1. Что Его «да» означает в отношении 
Себя?

«… ибо все обетования Божии в Нем — «да»…»
Так в чем же противоречивость Рождества? А в том, что 

это решительное и бесповоротное «да» в отношении Своих 
обетований ведь одновременно означало и решительное 
«да» воистину чудовищным унижениям Сына Божьего, Его 
жестоким страданиям, Его незаслуженной смерти!

И начало было положено именно на Рождество, когда 
Бог приступил к осуществлению воплощения. Это на ро-
ждественских открытках хлев такой праздничный, светлый, 
чистый; это только в фантазии художников кормушка для 
скота, в которой лежит новорожденный Иисус, выглядит 
как дизайнерская мебель. Это только на картинках чистые, 
сияющие животные умиленно смотрят на сытого, крепкого 
Малыша-Иисуса. На самом деле это был обычный хлев, где 
жили животные, грязный, безо всякого освещения, воню-
чий, продуваемый холодными ветрами. И кормушка была 
такая же грязная… Ну точно не такая, как на рождественских 
открытках! Для этого мира история о рож дении в хлеву, 
в яслях одних умиляет, других вдохновляет на картинки, от-
крытки, поезию; у третьих она рождает разного рода бизнес-
идеи, а у кого-то вызывает недоуменную усмешку. Но мало 
кто задумывается о том, что это означало для Сына Божьего!

Так вот, для Сына Божьего, предвечного Бога, сотворив-
шего всю Вселенную со всеми ее красотами и богатствами, 
такое рождение было просто диким, немыслимым, безмер-
ным унижением. Для Него, Творца всего, не нашлось у лю-
дей, Его творения, места! Ни в домах, ни в сердцах! Уже при 
рождении Его же творение, человек, в которого Он вложил 
всю Свою любовь, которого Он создал по Своему Собствен-
ному образу и подобию — этот человек проигнорировал 
Его, не обратил внимания, не принял, не нашел достойного 
места… Иными словами, Рождество для Самого Иисуса, Чье 
рождение мы, собственно, празднуем, никоим образом не 
было праздничным. Оно было унижением и позором. Кто из 

Бог сказал «Да»!
«… ибо все обетования Божии в Нем — «да» и в Нем — 
«аминь», — в славу Божию, через нас»  
(2 Кор. 1:20).
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нас хотел бы, чтобы у него в свидетельстве о рождении было написано: 
«Место рождения: Коровник»? Или «Овечий хлев»? Или еще что-то 
в этом роде? Так ведь мы кто? И если нам такое не нравится, если для себя 
мы посчитали бы это унизительным, то тем более это было реальным 
унижением и оскорблением для Того, Кто являлся Господом, Творцом 
всего, кому в Небесах ангелы пели и поклонялись. А тут кругом одни во-
нючие бараны и горстка грязных пастухов. Или кто из вас, сестры, хотел 
бы родить на свет своего ребенка в таком месте?

В Послании к филиппийцам апостол Павел поясняет, что для Бога 
означало это «да»: «Он, будучи образом Божиим, не почитал хищением 
быть равным Богу; но уничижил Себя Самого, приняв образ раба, сде-
лавшись подобным людям и по виду став, как человек; смирил Себя, быв 
послушным даже до смерти, и смерти крестной» (2:6–8). Всего три стиха. 
Но что за этим стоит… И эти стихи — о сути Рождества.

Сын Божий, родившийся в этот мир, не просто принял образ человека, 
а образ самого низкого, самого непочитаемого, самого непопулярного, 
самого последнего, неуважаемого, презираемого человека, на которого 
все смотрели свысока. Он принял образ раба! Раб — это человек, который 
служит! Хотя по достоинству и чувству справедливости Ему все должны 
были служить. Но Он пришел, по собственному заявлению, «не для того 
пришел, чтобы Ему служили, но чтобы послужить и отдать душу Свою для 
искупления многих» (Мф. 20:28). «Смирил Себя, быв послушным даже 
до смерти…» — и в этом Он был полной противоположностью человеку, 
творению, безмерно возгордившемуся перед своим Творцом; и в этом Он 
был в положении, в котором никто из падших, грешных людей, да, никто 
из нас не хотел бы оказаться; и апостол Павел добавляет, что Христос 
был не просто послушен, и не просто послушен до смерти, — а послушен 
до «смерти крестной», то есть позорной, публичной, когда Он не просто 
был наказан и казнен как преступник, а перед глазами людей — и ведь эти 
люди действительно принимали Его за преступника, думали о Нем плохо! 
Какая чудовищная несправедливость!

Может быть, сегодня у кого-то из вас плохое настроение. Не тот по-
дарок тебе достался. Ты надеялся на лучшее, на большее… Может, кто-то 
вообще постоянно обижен на жизнь. Считаешь, что жизнь так несправед-
лива по отношению к тебе… Посмотри на Сына Божьего. Уж если кому 
и жаловаться на несправедливость, так это Ему! И Он ведь не был греш-
ником, как любой из нас, т. е. практически Он был единственным за всю 
историю человечества, кто точно не заслужил такого к Себе отношения, 
такой судьбы. Нам ли жаловаться на судьбу!?

Это цена, которая стоит за этим коротким «да» нашего Бога. Ему 
Рождество принесло страдания, унижения и бесславие. Ему, святому, Дая-
телю жизни, Творцу всего, безгрешному и безвинному. Его «да» в данном 
случае в отношении Его Самого не означает абсолютно ничего хорошего.

2. Что Его «да» означает в отношении нас?
«… ибо все обетования Божии в Нем — «да»…»
Итак, для Него, святого, безгрешного, праведного, Рождество ничего 

хорошего не принесло. А как насчет нас? Нас, грешных, испорченных, 
злых, неправедных, заслуживающих смерти людей? Что нам дало Рожде-
ство? А в отношении нас все с точностью до наоборот! Через Его унижение 
мы возвышены! Через Его обнищание мы разбогатели! Через Его смерть 
мы обрели вечную жизнь! Через Его послушное служение Раба Божьего 
мы обрели истинную свободу!

Да, действительно, несравнимо велик и дивен наш Господь, Его 
благодать к нам воистину непостижима, Его любовь неисчерпаема, Его 

Наступил 
Новый год…
Наступил Новый год
В середине зимы,
Снег пушистый идет —
Восторгаемся мы.
Время года — зима —
Нам уроки дает.
Снега вся белизна
Чистоту нам несет.
Время зимнее нам
Раскрывает секрет,
И по всем городам
Льется праздничный свет.
Ведь когда-то давно
В этот снежный сезон
В городишке одном
Божий Сын был рожден.
С неба сходит звезда
Рассказать о Христе.
И сегодня, друзья,
Лучше сей нет вестей!
Праздник этот везде
Отмечает народ,
И о дивной звезде
Много песен поет.
Нам рожденье Христа
Принесло в жизнь подъем,
Посему неспроста
Песнь хвалы мы поем.
Пусть Христова любовь
В сердце лед растопит,
Чтобы Бог вновь и вновь
К людям мог приходить. 

Виктор Мирон
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долготерпение неизмеримо — и все это стало явным на Рожде-
ство, все это стало доступным нам через рождение Сына Божь-
его, нашего Спасителя и Господа Иисуса Христа! Ему слава, «… 
ибо все обетования Божии в Нем — «да» и в Нем — «аминь», — 
в славу Божию, через нас» (2 Кор. 1:20). Бог, святой и праведный 
Бог, через рождение Иисуса Христа сказал решительное «Да». 
«Да» — прощению наших грехов, «да» — спасению по благодати 
ради жертвы Христа, «да» — дару любви, «да» — вечной жизни, 
«да» — долготерпению, «да» — состраданию, «да» — милосер-
дию! Все, что Он когда-либо обещал в течение всей истории 
человечества, находит свое исполнение во Христе!

О каких же обещаниях конкретно идет речь? Невозможно 
перечислить все, и я даже не стал бы пытаться это делать. 
Я хочу упомянуть только несколько, которые дают нам больше, 
чем мы можем охватить нашим разумом или оценить в течение 
всей жизни!

Так, преисполненный любви и сострадания даже к нерас-
каявшемуся, только что согрешившему первому человеку, 
Адаму, Бог тут же, в Своем судном слове, дает и обещание из-
бавления от последствий греха и обещание победы над сатаной 
(Быт. 3:15). Это обещание Бог дал, так сказать, прямо на месте 
преступления, прямо во время Своего справедливого суда над 
непослушным, согрешившим человеком.

Далее, мы имеем обещания, данные Аврааму, начиная 
со дня его призвания (Быт. 12:3). То, что мы с вами сегодня 
собираемся вместе, чтобы поклониться Одному Живому Богу, 
и есть исполнение этого обещания Божьего! И исполнилось 
оно именно через Иисуса Христа, Чье рождение мы сегодня 
празднуем.

Речь также идет об обещаниях, данных Давиду: «Ибо 
Младенец родился нам — Сын дан нам: владычество на пле-
чах Его. И нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог крепкий, 
Отец вечности, Князь мира. Умножению владычества Его 
и мира нет предела на престоле Давида и в царстве его, чтобы 
Ему утвердить его и укрепить его судом и правдой отныне 
и навеки» (Ис. 9:6–7).

Бог дал обещание, что будет заключен «новый завет» («но-
вый союзный договор» с людьми, в крови Мессии) — об этом 
мы читаем у пророка Иеремии 31:30–37, и об этом говорит Сам 
Христос незадолго до Своей смерти (Мф. 26:28). И мы с вами — 
причастники этого «нового завета», т. е. через кровь Христа мы 
состоим в союзе с Богом!

Бог многократно повторил обещание прощения грехов через 
веру (Авв. 2:4, Рим. 1:17; Гал. 3:11; Евр. 10:38; Еф. 2:8). Мы полу-
чаем оправдание перед Богом, святым Судьей, ради заместитель-
ной жертвы Христа — по вере в Иисуса Христа, Сына Божьего, 
мы получаем прощение грехов и оправдание перед Богом.

И мы также имеем обещание воскресения из мертвых. «Но 
Христос воскрес из мертвых, Первенец из умерших. Ибо, как 
смерть через одного человека, [так] через Человека и воскре-
сение мертвых. Как в Адаме все умирают, так во Христе все 
оживут, каждый в своем порядке: Первенец Христос, потом 
Христовы — в пришествие Его» (1 Кор. 15:20–23). Его воскресе-
ние, дорогие читатели, является гарантией нашего воскресения!

И этих обещаний не перечесть, и все они исполнились, испол-
няются или еще исполнятся во Христе! «Во Христе» — это значит, 

Тайна 
воплощения
«Народ, ходящий во тьме, увидит свет 
великий; на живущих в стране тени 
смертной свет воссияет» (Ис. 9:2).

Мир утопал во тьме греха и рабства,
Не в силах больше выдержать свой гнет.
Бог обещал чрез многие потомства,
Что лишь Мессия Свет в мир принесет.

Так шли года… Безумство процветало,
Народ погряз все больше в темноте.
А Небо все по-прежнему молчало,
И Свет обещанный был так же вдалеке.

Но вот однажды ночью, в Вифлееме,
Волхвы увидели явление звезды,
Издревле зная, это знак рожденья
Царя, Кто сбережет мир от беды.

И в это время в поле, от волненья
И страха, пастухи упали ниц,
Впервые слыша Рождества хваленье,
Отверсто Небо в славе, без границ.

И ангел возгласил Божье решенье,
Слегка смутивши весь пастуший стан.
Свершилось чудо — тайна воплощенья:
«Младенец вам родился, Сын вам дан».

И радость свыше на пастушьих лицах
Вдруг загорелась с верой, и они
Восторженно спешили поклониться
Чудесному Спасителю Земли.

Пришел Иисус не в царственных одеждах,
И не в дворцах рожден, мир возлюбя,
А в яслях, на соломе, чтобы, как прежде,
Доступным быть таким, как ты и я.

Признаешь ли Рожденного величье?
Слышишь, звучит рождественская песнь?
Ты сердцем поклонись Иисусу лично,
Воздай Ему сейчас хвалу и честь.

Прославь Христа за тайну воплощения,
За Свет великий, радость, чудный мир,
За то, что людям дал благоволение,
От тьмы греха навек освободил. 
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что доступ к этим обещаниям мы имеем верой во Христа, 
и только через Христа мы можем получить исполнение этих 
обещаний Божьих! Ибо Он есть «Путь, Истина, и Жизнь»! 
(Ин. 14:6), и «нет другого имени под небом, данного людям, 
которым надлежало бы нам спастись» (Деян. 4:12).

Самому Иисусу, Чье рождение мы празднуем, Рожде-
ство с самого первого дня рождения принесло страдания, 
унижения и бесславие — но через это мы освободились от 
вечных страданий, вечного позора и обрели небесную славу 
со Христом.

3. Его «да» и «аминь».
«… ибо все обетования Божии в Нем — «да» и в Нем — 

«аминь»…»
Уже в нашем обиходном языке если мы что-то ре-

шительно утверждаем, мы употребляем выражение «да 
и аминь». «Аминь» означает «да» бесповоротно, реши-
тельно, неизменно! (см. Мф. 5:18; Рим. 1:25; 9:5).

В греческий язык Нового Завета слово «аминь» при-
шло с еврейского. И в переводе с еврейского оно означает 
«истинно, так» или «да, именно», или «да будет так» В дан-
ном контексте, совершенно очевидно, оно употребляется 
как подтверждение истинности сказанного, т. е. в этом тексте 
оно означает, что все обетования Божьи во Христе — «да», 
и в Нем — «воистину так», «безо всякого сомнения»! Бог 
сказал — и Он сделал и, без сомнения, сделает все, что обе-
щал, через Христа!

«Аминь» всегда ставилось в конце какого-либо высказы-
вания для подтверждения истинности. Так и апостол Павел 
здесь утверждает истинность и несомненность этого выска-
зывания. Божье «да»! — это действительно «да», безо вся-
кого сомнения, безо всяких «но», безусловно, решительно 
и бесповоротно.

И еще одна важная деталь. Божье «да» исполняется «в 
Нем», т. е. во Христе. Рождение мальчика Иисуса в Вифле-
еме — это и есть выражение Божьего «да»! Все обетования, 
все обещания, которые Бог когда-либо в ходе человеческой 
истории сделал людям, — все они привязаны к личности 
Иисуса Христа, а получить их можно через веру во Христа.

Здесь сказано, что Его «да» означает, что в Нем, во Хри-
сте «все обетования Божьи» исполнились, исполняются, 
а еще не исполнившиеся обязательно исполнятся! Бог сказал 
«Да» — и Его «да» — это «да и аминь», несомненно, истинно 
так! Слава Ему!

4. Мы — живое доказательство Его «да»!
«… ибо все обетования Божии в Нем — «да» и в Нем — 

«аминь», — в славу Божию, через нас».
И лучшим доказательством Божьего решительного «да» 

являемся мы — спасенные Христом люди, дети Божьи, Цер-
ковь Его. Мы — «слава Божья», потому что Его подвиг был 
не напрасным — Своим унижением, страданиями и смертью 
Он приобрел миллионы последователей!

Вторая глава Послания к филиппийцам начинается с того, 
что апостол Павел призывает нас, уверовавших, следовать 

примеру Христа: «… имейте одни мысли, имейте ту же любовь, 
будьте единодушны и единомышленны; ничего [не делайте] 
по любопрению или по тщеславию, но по смиренномудрию 
почитайте один другого высшим себя. Не о себе [только] каж-
дый заботься, но каждый и о других. Ибо в вас должны быть 
те же чувствования, какие и во Христе Иисусе: Он, будучи 
образом Божиим, не почитал хищением быть равным Богу; 
но уничижил Себя Самого, приняв образ раба, сделавшись 
подобным людям и по виду став как человек; смирил Себя, 
быв послушным даже до смерти, и смерти крестной» (2:2–8). 
И в этом Он также пример для подражания для нас! Служить 
друг другу в любви, самопожертвенно, думая не только о себе, 
но о своем ближнем; не искать того, что популярно в этом 
мире, но идти путем Сына Божьего, как дети Божьи! Иметь те 
же мысли, ту же любовь, те же дела! Братья и сестры, если мы 
будем думать не в категории «Ты должен мне…», а как Хри-
стос — «Я должен тебе», тогда мы будем иметь благословение, 
и мир, и любовь, и радость, и единомыслие, к славе Божьей.

Заключение
«… ибо все обетования Божии в Нем — «да» и в Нем — 

«аминь», — в славу Божию, через нас».
Если мы посмотрим на этот мир, то выводы — неутеши-

тельны. Ничего не изменилось за две тысячи лет. И сегодня 
люди так же несправедливы к Богу, снова унижают Его. 
Снова нет для Него места у людей — ни в домах, ни в сердцах! 
День рождение Господа превратили в семейный праздник, 
где Ему уже нет места; центральной фигурой Рождества вме-
сто Иисуса стал розовощекий белобородый дедушка в крас-
ной шапке… И подарки — это уже не напоминание о Христе, 
а подарки от некоего Санта-Клауса… И уже не великий дар 
Божий стоит в центре Рождества, а подарки, которые нам 
хочется…

… и все же, братья и сестры, весть Рождества — это самая 
радостная весть за всю историю человечества! Почему? 
Потому что Бог сказал «Да» и в отношении нашей с вами 
жизни. И Его «да» — это «аминь»! Он решительно, беспово-
ротно, без сомнения, без сожаления сказал «Да» в отноше-
нии тебя..! И это «да» — не просто слово, не просто звук. Его 
«да» высказано в личности Иисуса Христа, Сына Божьего! 
И в этом «да» содержится столько благословений, столько 
любви и столько решительности, что мы за всю вечность не 
сможем постичь и исчерпать. Вот почему тот, кто надеется на 
Христа только в этой жизни, несчастнее всех людей! Потому 
что он подбирает только жалкие крохи тех благословений, 
которые Бог приготовил для верующих в Него.

С Рождеством вас, дети Божьи через Иисуса Христа!
Бог сказал «Да» тебе и мне. И это — АМИНЬ!  

Виктор 
Йерке,

пастор,  
г. Шарлотт, США
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С 18 по 20 октября 2012 года во Второй славянской бапти
стской церкви прошел 75й отчетноперевыборный съезд 
славянских церквей ЕХБ Тихоокеанского объединения. 

Наверное, всем интересно узнать, что Объединение образова-
лось в 1928 году, и на сегодняшний день в него входит 32 церкви 
евангельских христианбаптистов из различных городов и штатов 
Америки. Центральной темой предыдущего съезда были слова 
из Первого послания апостола Павла к Тимофею 3:15: «Чтобы… 
ты знал, как должно поступать в доме Божьем, который есть 
Церковь Бога живого, столп и утверждение истины», а основным 
спикером был Франц Гергардович Тиссен, Председатель Союза 
ЕХБ Казахстана. Для тех, кто хотел бы, но не смог побывать на 
Съезде, есть прекрасная возможность посетить сайт ТО — www.
pcsba.org — и посмотреть запись прямого эфира.

А мы, в свою очередь, решили обратиться с краткими вопросами к ру-
ководству ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ и другим делегатам съезда. Надеюсь, наши 
интервью будут интересными и для читателей «Божьего виноградника». 
Конечно, в первую очередь, от всего сердца поздравляем Н. А. Бугриева, 
М. Ю. Авраменко, В. М. Цвиринько и всех членов Комитета ТО с переиз-
бранием их на новый срок служения и желаем им обильных Божьих бла-
гословений.

ПО СлЕДАм ОЧЕРЕДНОГО,  
75-го Съезда То ЦеРКВеЙ еХБ

Материал подготовила Елена Чепилка
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Интервью 
с Н. А. Бугриевым,  
председателем 
ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ

 Николай Алексеевич, признаться, 
не все наши читатели знают, в чем 
заключается служение Председателя 
ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ. Расскажите нам, 
пожалуйста, в нескольких словах 
о своей деятельности.

 Служение Председателя Ти-
хоокеанского объединения заклю-
чается в том, чтобы поддерживать 
церкви, входящие в Объединение. 
У нас в Объединении 32 церкви 
с количеством около 8 тысяч членов. 
В каждой церкви есть такие отделы 
служений, как: миссионерский, 
молодежный, подростковый, Авана, 
воскресная школа, образовательный, 
сестринский, отдел сирот и вдов, 
«Мамы в молитве», музыкальный, 
отдел тюремного служения, медиа 
и другие. Задача руководства Объе-
динения — поддерживать служение 
руководства церквей, чтобы работа 
этих отделов была плодотворной, 
расширялась и совершенствовалась. 
Для этого мы проводим разного рода 
конференции, семинары, ретриты, 
приглашаем ведущих проповедни-
ков на крупные мероприятия, тех, 
кто может поделиться своим опытом 
служения в той или иной сфере; сов-
местными усилиями организовываем 

евангелизации в местах, где в этом 
есть необходимость. Ну, а если 
сказать коротко — то мы должны 
служить тем, кто служит.

 Конечно же, Николай Алексеевич, 
хочется услышать от Вас и об ито-
гах о проделанной работе, и о планах 
на будущее. Какие новые задачи 
стоят перед Вами на предстоящие 
годы служения?

— Как всегда бывает в нашей 
жизни, если мы что-то делаем, то 
всегда кажется, что сделано мало, 
и хотелось бы сделать намного 

больше для строительства 
Царства Божьего. И в этом 
нет ничего удивительного, 
потому что если что и дела-
ешь, то делаешь, как можешь 
и сколько можешь. Столько, 
сколько Господь позволяет 
и благословляет, ведь все 
зависит от Него: и прошлое, 
и будущее.

Если Господь позволит 
и если будет в этом Его бла-
гословение, то мы сделаем, 
как сказано в Писании, и то, 
и то. Планы, конечно, есть, 
но исполнение их зависит 

не от нас, а от Господа. Хотелось 
бы, чтобы славянские церкви с их 
вероучением и горячим убеждением 
искренно служить Господу во всех 
обстоятельствах не растворились 
в модернизме. Есть большое жела-
ние — как можно больше передать 
подрастающему поколению ту 
искреннюю веру в живого Бога, 
с которой нашей отцы и деды шли 
на смерть и страдания ради прослав-
ления Господа, чтобы Слово Божье 
дошло до молодых, и чтобы семьи 
и церкви укреплялись в Господе.

 А что бы Вы хотели пожелать 
читателям «Божьего виноградника» 
в преддверии Рождества и Нового, 
2013 года?

— От всей души желаю обильных 
благословений от Господа, счастья, 
любви, мира и, конечно, Божьего 
присутствия в жизни каждого чело-
века. Пусть для всех сердец сегодня 
прозвучит место из Книги Чисел: «Да 
благословит тебя Господь и сохра-
нит тебя! Да призрит на тебя Господь 
светлым лицем Своим и помилует 
тебя! Да обратит Господь лице Свое 
на тебя и даст тебе мир!»
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Беседа с М. Ю. Авраменко,  
Первым заместителем председателя 
ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ

— Михаил Юрьевич, мы знаем, что 
Тихоокеанское объединение ЦЕР-
КВЕЙ ЕХБ существует с 1928 года. 
Иногда приходится слышать вопрос: 
«А для чего вообще нужно Объедине-
ние? С какой целью оно создавалось, 
и в чем его функции в наши дни?» 
Что бы Вы на это ответили?

— Давайте вместе вспомним 
некоторые исторические факты. 
В 1928 году несколько церквей на 
юге Калифорнии объединились, 
чтобы сообща создать материальную 
базу для работы среди славянского 
населения Калифорнии. Славянские 
церкви тогда были очень малочи-
сленными, не способными в оди-
ночку заниматься благовестием. Вот 
так и появилось ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ.

Несмотря на то, что в настоящее 
время славянские церкви стали мно-
гочисленными и сильными в своей 
духовной работе, Объединение не 
утратило свое первоначальное зна-
чение. Многие церкви нашего Объ-
единения, а их уже 32, уже долгие 
годы духовно и материально поддер-
живают служителей-миссионеров на 

территории нашей бывшей Родины, 
активно учувствуют в социальных, 
строительных и евангелизационных 
проектах.

Так чТо, говоря о функциях 
объединения церквеЙ ехб 

в наши дни, можно подчеркнуТь 
следующее:

1. Содействие духовному росту 
церквей и образованию новых.

2. Распространение Евангелия 
объединенными усилиями.

3. Укрепление братских отношений 
между церквами с целью сохра-
нения единства веры во избе-
жание лжеучений посредством 
систематического проведения 
межцерковных съездов, конфе-
ренций и семинаров.

4. Духовная, материальная 
и юридическая помощь церквам, 
входящим в Объединение.

5. Поддержка братских отношений 
с родственными Союзами и Объ-
единениями.
Очень многое из того, что делает 

Объединение, внешне незаметно 
только потому, что каждый скромно 
делает свое дело, выполняет пору-
ченное служение.

Вот, например, для содействия 
духовному росту церквей был создан 
отдел образования. Его развивает 
на данный момент А. Б. Прошин. Он 
занимается вопросами подготовки 
молодых служителей из поместных 
церквей. Это систематические заня-
тия по широкому спектру духовных 
дисциплин. Причем обучение прохо-
дит параллельно сразу в нескольких 
церквах в Сакраменто, Лос-Анд-
желесе и даже в Мексике. Все это 
стало возможным только благодаря 
поддержке Объединения.

Если внимательно присмотреться 
к многосторонней духовной работе, 
которую выполняют различные 

отделы Объединения, то станет 
понятно, насколько оно нам необ-
ходимо. Конечно, крупные церкви 
менее нуждаются в Объединении, 
так как чаще всего имеют хорошую 
материальную базу, свои внутренние 
отделы, сильных служителей, духов-
ный опыт и т. д.

Иногда приходится слышать: 
«А что, собственно, мне дает Объе-
динение?» Такой вопрос в принципе 
неправильный, так как мотивируется 
прагматизмом или обывательским 
«Ты — мне, а я — тебе». Я был бы рад 
услышать другой вопрос, который 
бы отражал духовную зрелость хри-
стианина и его любовь к ближнему: 
«А какую я вношу лепту в дело со-
зидания Царства Божьего?» Или все 
наше братство — это только те, кто 
находится возле меня и существует 
только для меня? Когда апостол Па-
вел говорил: «Братство любите», он 
имел в виду: «Вмещайте друг друга, 
трудитесь во благо друг друга».

— А теперь следующий вопрос. 
Как мне кажется, он послужит 
прекрасным дополнением к первому. 
Насколько важны ежегодные съезды 
Объединения, какие задачи стоят 
перед их организаторами и делега-
тами?

— Съезды помогают нам почувст-
вовать единство. Это время ободре-
ния тех, кто устал, и подкрепления 
для тех, кто изнемог в служении. 
Программа каждого съезда и конфе-
ренции рассчитана, чтобы укрепить 
веру, расширить духовный кругозор, 
откорректировать видение и помочь 
в развитии стратегии служения. 
Нужно отметить, что мы очень 
серьез но подбираем и темы, и веду-
щих семинаров. Одно из требований 
к ведущим семинаров, чтобы это не 
было проповедью на общую тему, 
но практичный материал, который 
делегаты могли бы повезти в свои 
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поместные церкви и употребить 
в своем служении. После каждого 
съезда члены Комитета проводят 
подробный анализ проделанной ра-
боты, вносят коррективы на будущее. 
В этом мы тоже учимся друг у друга, 
мы нужны друг другу!

Если помните, то последние 
съезды имели практическую направ-
ленность. Например, 74-й Съезд — 
«Идите и научите…». Делегаты того 
съезда могли пересмотреть свое 
отношение к Великому Поручению, 
услышать призыв к его исполнению 
и получить практические советы, как 
это делать на примере других.

75-й Съезд — «Церковь — есть 
столп и утверждение истины». Во 
время этого съезда подробно освеща-
лись темы о принципах церковных 
служений, об особых заповедях для 
церкви, о принципах применения 
дисциплины, о стратегии образова-
ния внутри поместных церквей.

Сейчас мы молитвенно рас-
суждаем о теме будущего съезда, 
который пройдет, если будет угодно 
Господу, 24–26 октября 2013 года.

Хочу также отметить, что беседуя 
с гостями и делегатами, я всегда раду-
юсь, видя их живой интерес о жизни 

братства, их поиски новых форм 
служения в поместных церквах. Это 
всегда вдохновляет в организации 
и проведении очередных съездов.

— Как Первый заместитель 
Председателя ТО, что бы Вы 
сказали о своем служении, о новых 
планах на ближайшее будущее, 
что Вас тревожит, что радует, 
на что необходимо уделить особое 
внимание?

— Мое служение в ТО — простое 
вспоможение. Я стараюсь быть 
полезным в тех сферах служения, 
где нужна организация и духовная 
помощь. Один из вдохновляющих 
меня стихов Нового Завета — это 
слова апостола Павла: «И усердно 
стараться о том, чтобы жить тихо, 
делать свое дело и работать своими 
собственными руками, как мы запо-
ведовали вам» (1 Фес. 4:11).

Так жил и трудился, и по сей день 
трудится мой отец, что является для 
меня чудесным примером.

Что касается моих планов на бу-
дущее, хочу продолжить служение, 
поддерживая нуждающихся и учась 
у других тому, что приносит благо 
и делает нашу христианскую жизнь 
более плодотворной.

В заключение, хочу сказать, что 
в последнее время меня тревожит 
часто сменяющийся акцент в инте-
ресе христиан к слухам и страхам 
последнего времени, увлеченность 
вопросами мировой валюты, чипи-
зации и экономических стрессов.

— Вячеслав Михайлович, насколько, 
на Ваш взгляд, в наши дни важна 
роль ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ для славян-
ских церквей в иммиграции?

— Тихоокеанское объединение 
славянских евангельских христиан-
баптистов существует для того, чтобы 
объединенными усилиями церквей 
распространять Евангелие Христово 
и содействовать духовному созиданию 
церквей. За многие годы существо-
вания Объединения эти две важные 
задачи не потеряли своего значения. 
Объединение усилий церквей создает 
условия для более успешного труда 
в деле расширения Царства Божьего. 
Совместно церкви могут осуществ-
лять проекты, которые не по плечу 

отдельным общинам. Особенно это 
справедливо в отношении церквей 
с небольшим количеством членов. 
Каждая такая церковь в одиночку не 
сможет сделать того, что может быть 
сделано группой церквей. Также при-
надлежность к Объединению создает 
возможность для церквей иметь более 
близкие межцерковные отношения, 
побуждает верующих посещать род-
ственные церкви и этим укреплять 
взаимоскрепляющие связи, создает ус-
ловия для того, чтобы делить радости 
друг друга и протягивать руку помощи 
друг к другу во время трудностей 
и переживаний. Через это на практике 
проявляется единство верующих, о ко-
тором молился Христос. Учитывая все 
это, я уверен, что роль ТО ЦЕРКВЕЙ 

Интервью с В. М. Цвиринько, Вторым заместителем 
Председателя ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ
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ЕХБ для славянских церквей сегодня 
не менее важна, чем была в 1928 году, 
во время его основания.

— Какие новые задачи Вы ставите 
перед собой на предстоящие годы 
служения как Второй заместитель 
ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ?

— Я вижу своей задачей, согласно 
уставу Объединения, оказывать вся-
ческое содействие Председателю Объ-
единения в его служении и быть по-
лезным участником работы Комитета 
Объединения. Мое искреннее жела-
ние — всегда быть в числе содействую-
щих и поддерживающих служение ру-
ководства как отдельных церквей, так 
и всего Объединения в целом. Среди 
практических задач, которые я вижу 
для себя как Второй заместитель Пред-
седателя, содействие развитию мис-
сионерского служения среди русско-
говорящих иммигрантов в Западной 
Европе, а также оказание посильной 
помощи в деле развития служений на 
английском языке в церквах нашего 
Объединения в Америке.

— Наверное, только для неопытного 
глаза, съезды кажутся похожими 
один на другой. В чем, по-вашему, 
особенность прошедшего, 75-ого 
Съезда ТО?

— Меня очень порадовал 
мирный дух деловой части 
75-го Съезда. Еще я обратил 
внимание на демографические 
данные относительно гостей 
и делегатов, которых всех вме-
сте было 300 человек. Боль-
шинство из них, 79%, прожили 
в Америке более 11 лет. Это 
уже не «новые» иммигранты. 
Они имеют достаточно продол-
жительный опыт жизни в этой 
стране, чтобы понять, что 
процесс секуляризации амери-
канского общества происходит 
очень быстрыми темпами, 
и от былого христианского 
влияния на это общество скоро 
останутся лишь воспомина-
ния. Это говорит о том, что 
пред нашими церквами стоит 
непростая задача — свидетель-
ствовать о Христе в постхри-
стианском обществе. В связи 
с этим меня ободрил тот факт, что 
83,6% делегатов и гостей высказа-
лись за необходимость включения 
проповеди на английском языке 
в служение в славянских церквах, 
а 60% видят необходимость в про-
ведении славянскими церквами 
отдельных служений на английском 
языке. Если это осуществится, то, 

с одной стороны, дети и внуки наши 
будут участвовать в служении на 
родном для них языке (каковым для 
них является английский язык, а не 
русский или украинский — нравится 
это нам, представителям старшего 
поколения, или нет), а с другой 
стороны, посетители наших служе-
ний из англоговорящего общества 
смогут услышать весть Евангелия на 
понятном для них языке. Еще что 
вдохновило меня — это включение 
в резолюцию Съезда рекомендации 
церквам Объединения открывать 
новые общины, совершающие слу-
жение полностью на английском 
языке. Насколько мне известно, 
такие смелые решения не прини-
мались ни на одном из съездов 
за последние 20 лет. Это создаст 
прекрасные условия для исполне-
ния Великого Поручения Христа 
в нашем иммигрантском контексте 
сегодня и станет хорошим залогом 
для продолжительного существо-
вания нашего Объединения в бу-
дущем. В этом я вижу особенность 
этого съезда.

— Что бы Вы хотели пожелать 
нашим читателям в наступающие 
праздники Рождества и Нового года?

— Суть Рождества в том, что 
Бог воплотился, т. е. принял на себя 
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Вопросы к Евгению Бардош, 
руководителю молодежного 
служения ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ

— Евгений, сколько лет Вы ответ-
ственны за молодежное служение 
ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ? Наверное, за 
это время были и промахи, и успехи. 
Поделитесь, пожалуйста, своим 
мнением с читателями «Божьего 
виноградника».

— За молодежное служение в ТО 
я отвечаю вот уже шесть лет. Мое 
служение вообще очень интересное, 
но нелегкое, потому что мы находимся 
в условиях иммиграции, где помимо 
вопроса отношений поколений также 
происходит и столкновение разных 
культур и языков. Для христианской 
молодежи условия духовного разви-
тия непростые, потому что молодое 
поколение, с которым мы сейчас рабо-
таем, не считает себя иммигрантами, 
так как для них США является их ро-
диной, и английский язык, в отличие 
от старшего поколения, по сути, для 
них родной. Поэтому перед молодыми 
людьми напрямую встает вопрос, 
зачем им быть частью иммигрантских 
церквей. Вот в такой обстановке при-
ходится работать.

— Какие, на Ваш взгляд, самые 
насущные проблемы молодежи 
славянских церквей, и каковы пути их 
решения?

— Все сказанное 
выше и является 
самой насущной 
проблемой молодежи 
славянских церквей. 
Я вижу только один 
выход из сложив-
шейся ситуации — 
сделать наши церкви 
по-настоящему 
открытыми для людей, с которыми мы 
живем, т. е. наши церкви должны быть 
двуязычными. Иными словами, у нас 
должны быть служения на русском 
и на английском языках. И в служении 
на английском языке мы можем 
задействовать молодое поколение для 
того, чтобы они понесли то богословие, 
которое мы имеем, англоязычному 
народу этой страны.

— Если можно, поделитесь, по-
жалуйста, своими впечатлениями 
о работе очередного, 75-ого Съезда 
ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ.

— По вопросу Съезда. Съезд 
прошел хорошо, и тема была очень 
насущной — о предназначении церкви 
на земле. Братья еще раз напомнили, 
что цель церкви Христа — утверждать 
истину Евангелия, и иммиграция не ос-
вобождает нас от этой ответственности.

— Евгений, какие планы на ближай-
шее будущее встали перед Вами после 
Съезда?

— Молодежный отдел внес пред-
ложение на следующий год провести 
съезд под девизом из Второго посла-
ния к Тимофею 2:2 о взращивании 
молодых служителей, которые могли 
бы нести Евангелие в этой стране. 
Обучать двуязычных проповедников 
для служения в наших церквах. Чтобы 
наши церкви были распространи-
телями благоухания Иисуса Христа 
и прославляли Бога приобретением 
душ для Его Царствия.

— Спасибо, Евгений. От души 
желаем Вам обильных Божиих бла-
гословений в исполнении задуманных 
целей.

человеческую плоть и вошел в об-
щество людей Им сотворенных. Это 
стоило Ему разлуки с комфортными 
условиями неба, необходимости 
принять на Себя ограничение че-
ловеческого тела, необходимости 
ежедневного общения с людьми, 
далеко не всегда к Нему доброже-
лательными. Эту высокую цену Он 
заплатил для того, чтобы сделать 
Благую Весть о Царстве Божьем по-
нятной и доступной людям. Христос 
достойно справился с этой нелегкой 
задачей. Оставляя землю, Он по-
ручил Своей Церкви продолжать 
дело объяснения Евангелия людям. 

И успешным этот процесс может 
быть лишь тогда, когда верующие 
будут подражать своему Учителю. 
Если они не побоятся оставить 
комфортные условия жизни внутри 
своей церкви, лишиться удобства 
использования своего родного языка 
(если они живут среди чужого на-
рода), пожертвовать определенными 
привычными церковными тради-
циями и многими другими своими 
ценностями для того, чтобы сделать 
Евангелие понятным людям в совре-
менном обществе.

Мое пожелание читателям, чтобы 
их вера во Христа как Спасителя 

«воплотилась» в дела милосердия, 
доброты и заботы о людях, еще не 
знающих Бога, кто сегодня объявляет 
протест Господу посредством своей 
аморальной, греховной жизни. Мое 
пожелание читателям — быть теми, 
кем Господь определил нам быть, — 
Его свидетелями, чтобы приводить 
людей к Христу и помогать им стать 
Его учениками. Только так поступая, 
мы — христиане — сможем ощутить 
радость полноценной жизни служе-
ния Тому, Чей приход на землю мы 
празднуем в эти Рождественские дни. 
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Беседа с О. Н. Дроворуб, ответственной за служение 
отдела « Мамы 
в молитве»

— Ольга Николаевна, уже много 
лет Вы возглавляете отдел « Мамы 
в молитве». Насколько это служение 
охватило церкви Тихоокеанского 
объединения ЦЕРКВЕЙ ЕХБ?

— Я подключилась к служению 
«Мамы в молитве» только пять лет 
назад. Немного коснусь предысто-
рии. Одиннадцать лет назад, в 2001 
году, Галина Бугриева организовала 
молитвенную группу «Мамы в мо-
литве» в Первой славянской цер-
кви. Это случилось после того, как 
она получила в подарок брошюру 
«Мамы в молитве», которая очень 
заинтересовала ее и зажгла ее сердце 
к этому служению. В 2002 году сестра 
Ольга Мокан из Молдовы рассказала 
о служении «Мамы в молитве» с се-
строй Верой Кицен, руководителем 
женского служения Тихоокеанского 
объединения. В 2005 году я посетила 
конференцию «Мамы в молитве» 
в церкви Grace Family, которую 
проводила Диана Кондратьева из 
Москвы. Домашнюю группу «Мамы 
в молитве» я начала осенью в 2007 
году. А год спустя, в ноябре 2008 года, 
после того как материалы «Мамы 
в молитве» были представлены на 
рассмотрение в комитете женского 

отдела, где также присутствовал Ни-
колай Алексеевич Бугриев, который, 
увидев важность и необходимость 
служения «Мамы в молитве», по-
ощрял, ободрял и мотивировал нас 
начинать и развивать молитвенное 
служение среди сестер в нашем 
Объединении. Он также активно 
участвовал в наших конференциях. 
Благодаря этому в ТО в январе 2009 
года официально открылся отдел 
«Мамы в молитве». Сестры с разных 
церквей ТО стали собираться на 

совместные молитвенные общения, 
завтраки или молитвенные семи-
нары, в результате чего, стали откры-
ваться еженедельные молитвенные 
группы в поместных церквах. Сейчас 
многие церкви открыты к служению 
«Мамы в молитве», и с каждым го-
дом это служение достигает больше 
и больше материнских сердец не 
только в церквах нашего Объедине-
ния, но и за его пределами.

Мы благодарны Богу, что мамы 
получают ответы на свои ходатайст-
венные молитвы: дети возрождаются 
свыше и возрастают в вере, заблуд-
шие возвращаются, освобождаются 
от греха и восстанавливаются ду-
ховно.

— Ольга Николаевна, я знаю, что во 
время работы Съезда, Вы посетили 
семинар женского служения, воз-
главляемого сестрой В. Кицен. Кто 
был основным спикером семинара, 
и насколько полезной для Вас 
в Вашем служении была полученная 
информация?

— Основным спикером была 
О л ь г а  Т и с с е н а ,  ж е н а  Ф р а н ц а 
Герхардовича Тиссена, пастора 
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и Председателя Со-
юза ЕХБ Казахстана. 
К о н е ч н о ,  в с е г д а 
есть чему поучиться 
у других сестер, ко-
торые делятся своей 
верой и  практиче-
ским служением. Мы 
получили огромное 
благословение, услы-
шав свидетельство 
сестры Ольги Тиссен 
о ее служении в семье 
в роли жены, матери, 
с в е к р о в и ,  т е щ и , 
а также о ее служении 
в церкви как директора детского 
приюта. Сестра поделилась тем, как 
Господь проводил ее через особые 
испытания, и как в скорбях укре-
плялась ее вера, надежда и упование 
на Господа. Кроме того, на примере 
истории Руфи и личного опыта, се-
стра Оля рассказала о важности пра-
вильных взаимоотношений матерей 
и дочерей, свекровей и невесток. 
И много было сказано о любви, ко-
торая является основой отношений 
как в семье, так и за ее пределами. 
Детский приют, в котором служит 
она и ее семья, является примером 
Божьей любви. Хочется благода-
рить Господа и подражать таким 

делателям веры, как 
сестра Ольга Тиссена.

— Ваше мнение о про-
ведении съездов ТО 
вообще. Насколько они 
важны и полезны для 
христиан славянской 
иммиграции?

— Я считаю, что 
с ъ е з д ы  Т О  о ч е н ь 
важны и нужны. Они 
о б ъ е д и н я ю т  в е р у -
ю щ и х  с л а в я н с к и х 
церквей ЕХБ одной 
целью — служить обо-

дрением, поддержкой 
и помощью другу для друга, сов-
местно исполняя главное поручение 
Иисуса Христа — идти и научить все 
народы… На съездах поднимаются 
темы, которые актуальны в наше 
время и в свете Божьего Слова. Мы 
учимся, как нам жить победоносной 
христианской жизнью, как преодо-
левать трудности, как возрастать 
в вере, служа друг другу с любовью, 
совместно осуществляя проекты 
для Царства Божьего. На этом, 75-м 
Съезде мы получили благословение, 
прослушивая духовно-назидатель-
ные семинары о назначении церкви, 

о служении молитвы, о заповеди 
крещения и хлебопреломления.

Мне нравится, что съезды всегда 
заканчиваются торжественным 
общим собранием и вечерей любви, 
ведь это такое благословение!

— Каково Ваше пожелание в канун 
Рождества и Нового года матерям-
христианкам?

— Я хочу пожелать всем матерям-
христианкам радостных и благосло-
венных праздников, и чтобы никакая 
беда не омрачила их радость. Желаю 
мамам постоянно и неустанно мо-
литься о своих детях как в личных 
молитвах, так и в совместных мо-
литвах согласия друг с другом, ведь 
«много может усиленная молитва 
праведного». Для мам, проходящих 
особые переживания о своих детях, 
желаю укрепиться в вере, в надежде 
и уповании на Господа. «… Ты не бу-
дешь много плакать — Он помилует 
тебя по голосу вопля твоего, и как 
только услышит его — ответит тебе». 
«Утешайся Господом, и Он исполнит 
желания сердца твоего». Да благо-
словит Господь всех нас, матерей-
христианок, и доведет нас и наших 
детей до вечности!

Резолюция 75 го Съезда То цеРКВеЙ еХБ
В период между съездами избранный комитет 

Объединения, пресвитерский совет и исполнительный 
комитет отделов руководствуются целями ТО и реко-
мендациями, изложенными в резолюции, принимаемой 
на съезде.

Председателю, исполнительному комитету, пресви-
терскому совету и руководителям отделов резолюция 
служит памяткой к планированию своей работы в отчет-
ный период между съездами.
1. Избран Председатель ТО ЦЕРКВЕЙ ЕХБ, Н. А. Буг-

риев.
2. Утверждены заместители Председателя и члены 

комитета ТО.
3. Комитету Объединения избрать бухгалтера, ответст-

венного за ведение дел ТО.
4. Всем церквам Объединения усиленно развивать 

служение по организации дочерних англоговорящих 
церквей.

5. Всем церквам Объединения поддерживать служение 
Sierra Pines Camp.

6. При посещении церквей руководителями отделов ТО 
проводить дополнительные сборы пожертвований 
в счет погашения членских взносов.

7. Планировать проведение пасторских конференций 
в весенний и осенний периоды.

8. Вручить сертификат Председателю ТО, Н. А. Бугри-
еву, за добросовестное отношение к служению. 
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мертвое море, расположенное более 400 метров ниже миро-
вого уровня океана, принимает в себя вместе с целительными 
водами реки Иордана еще несколько маленьких речушек, но 

ничего из себя не отдает. Находясь в довольно сухом климатическом 
месте, оно могло бы изменить окружающую среду вокруг себя, ведь 
сравнительно недалеко от него растут рощи финиковых пальм, олив-
ковых деревьев и других зеленых насаждений.

Мертвое море не имеет в себе никакой 
жизни, кроме нескольких видов бакте-
рий, которые могут успешно развиваться 
и жить. Оно также уменьшается в раз-
мере: каждый год уровень воды в нем 
падает примерно на один метр. Можно 
сказать, что причиной этому являются 
многие климатические условия, геогра-
фическое расположение и его устройство 
Создателем Вселенной. Но для живущих 
оно должно быть еще примером жизни 
только приема и абсолютно с никакой 
отдачей.

Можно ли получать 
огромное счастье, давая?

Да и насколько оно сравнительно 
и уместно с великим удовольствием по-
лучать подарки? Ведь не секрет, что ка-
ждому из нас приятно получать подарки, 
к тому же, многим из нас важен и дорог 
величайший подарок Бога, подарок во-
площения и спасения.

Но, даровав миру подарок, Бог также 
преподносит нам, живущим, пример.

Ведь давать намного сложнее, чем 
получать! Получая, в человеческом 

организме задействован только один 
элемент — его сердце, которое с вос-
торгом и радостью принимает подарок. 
Давая, человек неотменено приводит 
в действие три элемента: душу, которая 
побуждает к действию; разум, который 
рассуждает, как и в каком аспекте это 
преподнести; и сердце, которое прини-
мает решение кому дать.

«Большее счастье давать, 
чем принимать!» — учит 
нас Библия.

Совершив щедрый поступок, человек 
испытывает удовлетворение и счастье, 
но если щедрость является неизменным 
и повседневным качеством, то удовлет-
ворение и счастье будут присутствовать 
всегда. Конечно, щедрость проявляется 
по-разному. Самый лучший способ — 
и самый ценимый — это раздавать себя. 
Люди, готовые жертвовать своими 
интересами на благо других, обычно 
живут дольше. Кроме того, они чаще на-
зывают себя счастливыми людьми, реже 
впадают в уныние и обладают лучшим 
физическим и психическим здоровьем.

Более того, проявляя такую щед-
рость, эти люди не беднеют. В Притчах, 
в одиннадцатой главе написано: «Кто 
щедр, тот будет в достатке, кто дал 
другому пить, не будет жаждать». Не 
ожидая ничего взамен, эти люди обре-
тают любовь окружающих, и что самое 
главное — любовь Бога.

Иногда давать тяжело и не понятно, 
и вовсе невозможно испытывать ни 
малейшего признака счастья. Часто от 
нашего понимания еще многое сокрыто 
в будущем!

В библейской истории о блудном 
сыне по-человечески тяжело предста-
вить, что отцу было легко и радостно 
отдать половину имущества распутному 
сыну. На требование сына: «Дай мне то, 
что по праву мое!» — отцу скорее было 
бы уместным сказать: «По праву сейчас 
твое сводится к нулю, ведь я еще жив!»

Но отец дал! Возможно без радости 
и счастья! А сын принял это с вели-
чайшей радостью и счастьем! Для него 
возможности тогда казались непостижи-
мыми, небо безмерным и радость вели-
колепной! Но как скоро все изменилось, 
и тогда для отца открылось настоящее 
счастье: он отдал, чтобы приобрести!

Счастье давать или 
удовольствие получать… 
Что важнее?
«… чтобы озарять светом других,… нужно носить солнце 
в себе…» —Ромен Роллан

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУщАЯ

Любовь Павлюк
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Однажды перед Рождеством, съез-
жая с фривея, я увидела на перекрестке 
бездомного. В тот момент скорее из 
сожаления, чем из благодарного сердца, 
я вытащила несколько долларов и про-
тянула через окно. Мужчина тяжелой 
тенью подошел к машине, дрожащими 
пальцами схватил деньги и сказал: 
«Счастливого Рождества!»

Меня поразили его глаза, в которых 
были безнадежность, пустота и страх!

Мы намного богаче! Мы имеем на-
дежду, мы имеет уверенность, и в наших 
глазах не застыл страх отчаяния! Так где 
же она, радость Рождества? Так где же та 
настоящая радость Рождества? Та, кото-
рую Бог дал МИРУ, подарив ему самое 
драгоценное — Своего единственного 
Сына!

Что мы отдаем не всему МИРУ, а мо-
жет, только ТОМУ, кто в нужде? Тому, 
кто рядом и нуждается в нашем добром 
слове утешения; тому, кому бы мы 
соизволили уделить свое драгоценное 
время для общения; с кем бы мы могли 
посидеть и выслушать боль и пережи-
вание, и, может быть, даже разделить 
страх, который скрывается в глазах. Но 
для этого надо время и желание!

Что мы отдаем из своего «того», 
что щедро получили? Не заслужили, не 
сами с трудом заработали, не сумели 
сколотить из своей проворности и удачи! 
Нет! Что же отдаем мы из того, что по 
милости щедро получили? Руководст-
вует ли нами сожаление или благодарное 
сердце? Даем ли мы из пресыщенности 
и избытка или с пониманием, что то, 
что в наших руках, — совсем не наше, 
но щедро врученное нам для мудрого 
инвестирования, для благоразумного 
распределения и будущего роста?

Просим ли мы Господа расширить 
наши горизонты, чтобы мы могли уви-
деть тех, кто в нужде, или мы боимся, что 
тогда мы можем истратить свое и себя 
и все равно не решить все проблемы? 
Умаляем ли мы возможности Христа, 
забывая, что в Его руках две маленькие 
рыбки становятся большим состоянием? 
Просим ли мы Бога употреблять нас для 
Своей славы и для Своей работы?

Может быть, мы только заботимся 
о своих родных и домашних, тоже в ка-
кой-то мере исполняя Божье повеление! 
Конечно, мы должны это делать, но что 

пользы любить любящих нас? Да и какая 
награда тому, кто взамен чего-то полу-
чает что-то?

Движет ли нами искреннее и истин-
ное желание давать? Желание давать, 
потому что нам так многое незаслуженно 
дано, подарено и предоставлено в распо-
ряжение!

Это может быть время!
Давайте попросим Бога, хотя бы 

в преддверии праздников открыть нам 
дом, место и человека, которому мы 
могли бы подарить свое время. Просто 
посидеть и послушать кого-то! Может 
быть, разделить с ним радость или горе, 
выслушать нужду или пройтись вместе 
с ним по пережитым моментам счастья, 
растворить своим присутствием горькое 
одиночество или заполнить пустоту, 
побыть с ним на Фаворе или опуститься 
в долину плача и скорби.

Это может быть любовь!
«По тому узнают все, что вы Мои 

ученики, если будете иметь любовь 
между собою!» — однажды сказал Иисус, 
находясь на земле. Его слова важны 
и призывают к действию и сегодня. 
Дарить любовь не всегда легко, и порой 
вместо жеста любви и предложенной 
руки помощи можно получить поще-
чину, тем не менее, мы все равно должны 
продолжать делать доброе и дарить 
любовь. Попробуйте отыскать для себя 
человека, который, вы уверенны, вас не 
очень уважает, любит и, может, даже 
призирает, и подарите ему жест любви! 
Вы можете быть удивлены реакцией!

Это может быть внимание!
В наше время чрезмерной занятости 

и недостатка времени, многие остаются 
незамеченными и обделены вниманием. 
Их сердце часто плачет, они чувствуют 
одиночество из-за того, что потеряли 
близких и родных им людей, что их 
покидает здоровье, а годы диктуют свое. 
Возможно, для этого даже потребуются 
усилие и молитва, чтобы увидеть того, 
кто старается казаться самим собой, 
спокойным и уверенным, тогда как его 
душа кричит о помощи. Просите Господа 
открыть ваши глаза и дать вам возмож-
ность уделить кому-то внимание — таких 
нуждающихся вокруг очень много!

Это может быть 
материальная помощь!

Рождество — время подарков! К тому 
же, это время остановки для благодар-
ности за великий подарок Бога и время 
собственной важности отдачи. Имеем 
ли мы в своем списке для подарков тех 
людей, от которых мы никогда ничего 
не получим взамен, может быть, даже 
простого слова «Спасибо!”? Имеем ли 
мы в нашем списке семью или человека, 
в нужде которых мы хотим поучаство-
вать, лишив их возможности даже знать, 
кто это сделал, и тем самым не давая им 
возможности даже поблагодарить нас 
и оставляя сам факт участия известным 
только Богу? Имеем ли мы в своем 
списке благотворительные организации, 
которые ждут не чьей-либо, но именно 
нашей помощи, и, может быть, Рожде-
ство станет тем временем, когда мы 
поучаствуем в их нужде?

Всем нам известна древняя история 
одного богатого человека, который упал 
в глубокую яму. Многие предлагали ему 
помочь, крича: «Дай нам руку — мы тебе 
поможем!» Но он не понимал их подхода 
и оставался в нужде. Наконец пришел 
старый мудрец и сказал: «Сейчас я ему 
помогу! Вам надо говорить с ним на его 
языке, теми словами, к которым он при-
вык и которые ему приятны». Мудрец 
подошел к концу обрыва и сказал: «Вот 
моя рука, возьми ее и тогда ты сможешь 
выбраться оттуда!»

Адам Джексон, автор книги «10 
секретов счастья», восьмым секретом 
счастья обозначил силу умения давать. 
Он написал: «Счастье нельзя найти 
в обладании и приобретении чего-то 
для самого себя. Оно кроется в умении 
давать и помогать другим. Чем больше 
радости и счастья мы приносим другим, 
тем больше обретаем сами. Каждый день 
можно творить собственное счастье, 
отыскивая способы подарить его окру-
жающим».

Мы, которые получили так много, 
которые имеем с достатком и незаслу-
женно, давайте будем давать, этим 
самым делая счастливыми себя! Ведь 
намного приятней, важнее и ценнее 
давать, чем получать! 
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Какой дар мы могли бы 
преподнести Иисусу 
Христу в Рождественские 

праздники? У христиан принято 
на Рождество дарить подарки 
детям, любимым и близким 
людям, родственникам, дру-
зьям, соседям. Но как и чем 
мы могли бы одарить нашего 
всемогущего Бога? Ведь Ро-
ждество — это время прослав-
ления и поклонения Христу, 
Который ради нас «… уничижил 
Себя Самого, приняв образ 
раба» (Флп. 2:7).

Вспомним мудрецов, 
которые пришли в Вифлеем, 
чтобы увидеть родившегося 
иудейского Царя и покло-
ниться Ему. Они принесли 
в подарок Ему золото, ладан 
и смирну — не совсем обыч-
ные подарки для ребенка. Но 
ведь и Иисус был необыч-

ным Ребенком. Эти дары символизи-
ровали, Кем Он был и с какой целью 
пришел в мир.

История о мудрецах, записанная 
в Евангелии от Матфея (2:1–5), хо-
рошо известна всем нам, но давайте 
посмотрим на все эти события еще раз 
свежим взглядом и немного в другом 
свете. Ведь, возможно, Бог вложил 
в этот удивительный рассказ о дарах, 
принесенных Иисусу, особый смысл 
для того, чтобы мы рассуждали об их 
значении, поняли их символику и, воз-
можно, увидели связь с нашим сегод-
няшним поклонением Спасителю.

ПРоСЛаВИМ
ЦаРя ЦаРей! 
(Какой урок преподали нам мудрецы, поклонившиеся Мессии?)

Перевела с англ. Людмила Успленьева
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Мудрецы
Можно предположить, что они 

пришли из Месопотамии и были 
астрономами, которые обнаружили 
необычную звезду, указывающую на 
рождение долгожданного еврейского 
Царя. Но как они узнали о Мессии, 
живя в далеких языческих странах, 
и почему рождение Иисуса интере-
совало и волновало их?

Библия помогает нам раскрыть эту 
тайну. Из Книги Даниила мы узнаем 
о связи, существовавшей в древние 
времена между Вавилонской импе-
рией и Израилем. В третий год царст-
вования Иоакима, Царя иудейского, 
вавилонский царь Навуходоносор 
осадил Иерусалим, разграбил его 
и увел в свою страну сынов израи-
левых из княжеского рода, в числе 
которых был юноша Даниил (1:1–6).

Вместе с другими еврейскими 
юношами Даниил вырос в чужой 
стране, был обучен и воспитан для 
служения царю. Бог наделил Дани-
ила даром отгадывания снов, что 
помогло ему достигнуть высокого 
положения в Вавилоне и Персидской 
империи. Всю свою жизнь он был 
уважаем и почитаем и правителями, 
и мудрецами. От Даниила и других 
евреев, оставшихся верными своему 
Богу, мудрецы и волхвы, возможно, 
узнали о Боге Израиля и об ожидае-
мом пришествии Мессии.

Многие поколения спустя, когда 
необычная звезда (знамение о рож-
дении еврейского Царя) появилась 
на небе, мудрецы распознали ее 
значение.

В наше время мы не считаем 
звезды средством Божьего ведения 
и указания. Но, когда Бог сотворил 
солнце, луну и звезды, их назначе-
нием было не только давать свет 
земле, но и выполнять три другие 
функции: «И сказал Бог: «Да будут 
светила на тверди небесной, для 
освещения земли, и для отделения 
дня от ночи, и для знамений, и вре-
мен, и дней, и годов»» (Быт. 1:14). 
Поэтому ничего нет удивительного 
в том, что звезда была использована 
Богом как знамение, которое при-
вело языческих мудрецов к Мессии.

Царь Ирод и мудрецы, 
пришедшие с Востока

Мудрецы совершили долгое путе-
шествие в Израиль после того, как уви-
дели звезду у себя на родине. Они во-
шли в Иерусалим и стали спрашивать: 
«Где родившийся Царь Иудейский? 
Ибо мы видели звезду Его на востоке 
и пришли поклониться Ему».

Можно себе представить, какое вол-
нение и переполох в народе вызвали их 
вопросы. Все спрашивали друг друга: 
«Какой Царь?! О чем они говорят?» 
По-видимому, пришельцы из далеких 
стран ожидали, что все в Израиле 
должны были знать о рождении Мес-
сии, но народ в Иерусалиме не слышал 
об этом великом событии и не знал, 
что обещанный Богом Царь и Спаси-
тель уже на земле. Вместо того чтобы 
радоваться и торжествовать, все люди, 
включая царя Ирода, первосвященни-
ков и книжников, были встревожены 
и обеспокоены приходом чужеземцев 
и их странными вопросами: «Услышав 
это, Ирод, царь, встревожился, и весь 
Иерусалим с ним» (Мф. 2:3).

Ирод был назначен правителем Из-
раиля римским императором Цезарем 
Октавианом в 37 году до н. э., поэтому 
законно считал себя царем еврейского 
народа. По земным понятиям, это 
действительно было так. Рождение 
обещанного Мессии и Царя, соперника 
и конкурента Ирода, наполнило его 
душу завистью и ревностью. Ирод 
твердо решил не допускать еврейского 
ребенка к трону. Призвав первосвя-
щенников и книжников, он потребо-
вал от них выяснить, где должен был 
родиться Христос. Ответ был дан ясно 
и точно: в Вифлееме. «И ты, Вифлеем, 
земля Иудина, ничем не меньше вое-
водств Иудиных, ибо из тебя произой-
дет Вождь, Который упасет народ Мой, 
Израиля» (Мф. 2:6).

Не удивительно ли, что первосвя-
щенники и книжники, которые были 
религиозными вождями еврейского 
народа, знатоками Писания, не знали 
о звезде, появившейся на небе, и о рож-
дении Мессии и не проявили интереса 
к этому величайшему событию, 
а только дали Ироду сухой, научный 
ответ о месте Его рождения? Ведь даже 
чужестранцы и язычники, не имевшие 
ничего общего с еврейским Мессией, 

пришли издалека, чтобы поклониться 
иудейскому Царю и Спасителю.

Ирод спросил мудрецов, когда 
появилась звезда на востоке, но что 
ответили они, мы не знаем. В Писании 
не указывается дата появления звезды, 
но по дальнейшим действиям Ирода 
мы можем предположить возможное 
время ее появления.

Когда Ирод понял, что мудрецы не 
вернутся к нему, и он не узнает место 
нахождения Иисуса, он послал воинов 
в Вифлеем, приказав уничтожить 
всех младенцев от двух лет и младше. 
«Тогда Ирод, увидев себя осмеянным 
волхвами, весьма разгневался и послал 
избить всех младенцев в Вифлееме 
и во всех пределах его, от двух лет 
и ниже, — по времени, которое выве-
дал от волхвов» (Мф. 2:16).

Поэтому можно предположить, что 
звезда впервые появилась за два года 
до описанных событий. Из дальней-
шего описания событий, мы узнаем, 
что Ирод проявил интерес к Мессии 
только для того, чтобы избавиться от 
соперника и сохранить за собой трон.

В противоположность первосвя-
щенникам, книжникам и всему Ие-
русалиму, не проявившим интереса 
к родившемуся Мессии, восточные 
мудрецы радостно славили и вос-
хваляли обещанного еврейского 
Царя. Они искренне верили в зна-
мение, которое послал им Бог, и на 
протяжении всего пути в Израиль 
руководствовались Божественными 
указаниями, следя за движением 
священной звезды. Наконец она 
привела их к месту, где находился 
родившийся Младенец: «И вот, зве-
зда, которую видели они на востоке, 
шла перед ними, как наконец пришла 
и остановилась над местом, где был 
Младенец» (Мф. 2:9).

Придя в дом, где находились Ии-
сус, Мария и Иосиф, они с великим 
смирением, благоговением и трепетом 
поклонились Ему, открыли свои 
сокровища и преподнесли дары — зо-
лото, ладан и смирну.

Мы не знаем, понимали ли мудрецы 
значение этих подарков, каждый из 
которых имел пророческое предна-
значение и особый смысл для Божьего 
Сына.
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Подарки мудрецов
Все дары, преподнесенные му-

дрецами, были ценными и дорогими. 
Смирна была дорогим благовонием 
и использовалась, в основном, при 
совершении обряда похорон умерших. 
В древности тела умерших обворачи-
вали льняной тканью и пропитывали 
смирной.

Этот подарок мудрецов символи-
зировал пророческую смерть Иисуса 
и Его основное назначение как Спаси-
теля мира. Он пришел на землю не для 
жизни, а для того, чтобы умереть за 
грешное человечество и спасти его от 
вечных мук ада и разделения с Богом.

Пророчество было исполнено, 
когда Иосиф снял Тело Иисуса 
с креста, обвернул его льняной 
тканью и вылил на него состав 
из смирны и алоэ: «… и принес 
состав из смирны и алоэ — литр 
около ста. Итак, они взяли тело 
Иисуса и обвили его пеленами 
с благовониями, как обыкновенно 
погребают иудеи» (Ин. 19:39–40).

Ладан играл очень важную 
роль в процессе служения в ев-
рейском храме. Когда священник 
окроплял горящие угли на алтаре, 
сделанном из золота, ароматное куре-
ние поднималось вверх, символизируя 
жертвоприношение молящихся.

Ладан, который принесли мудрецы 
в подарок Иисусу, означал Его будущее 
служение как великого Первосвя-
щенника. В латинском языке понятие 
«священник» обозначалось словом 
«pontiface», которое переводится как 
«строитель моста». Иисус Христос был 
посредником между Богом и людьми, 
строителем «моста», который соеди-
нял грешников со Святым Богом: «Ибо 
един Бог, един и Посредник между 
Богом и человеками, Человек Христос 
Иисус» (1 Тим. 2:5). Иисус пожертво-
вал Своей кровью, Которая полностью 
очистила нас от греха раз и навсегда. 
«Но Христос, Первосвященник буду-
щих благ, придя с большею и совер-
шеннейшею скинией, нерукотворной, 
то есть не такового устроения, и не 
с кровью козлов и тельцов, но со Своею 
кровью, однажды вошел в святилище 
и приобрел вечное искупление. Ибо 
если кровь тельцов и козлов и пепел 

телицы через окропление освящает 
оскверненных, дабы чисто было тело, 
то тем более кровь Христа, Который 
Духом Святым принес Себя, непо-
рочного, Богу, очистит совесть нашу 
от мертвых дел, для служения Богу 
живому и истинному!» (Евр. 9:11–14).

Первосвященство Христа не за-
кончилось на земле, Он продолжает 
это служение в Небесном Царстве, 
ходатайствуя за нас перед Отцом 
Небесным. «…поэтому и может всегда 
спасать приходящих через Него к Богу, 

будучи всегда жив, чтобы ходатайст-
вовать за них» (Евр. 7:25).

Золото, которое подарили мудрецы 
Иисусу, было неподходящим подар-
ком в доме бедного плотника. Однако 
символика этого подарка раскрывает 
нам его смысл и назначение. В древнем 
мире такой дорогой подарок считался 
проявлением чести, почитания и по-
клонения. Как правило, золото дарили 
царям или членам царского дома.

Мудрецы, подарив золото Иисусу, 
почтили Младенца как Царя еврей-
ского народа и Мессию. Иисус был 
рожден, чтобы стать Царем. Когда 
Пилат спросил Его, действительно ли 
Он Царь иудейский, Иисус ответил: 
«Ты говоришь, что Я Царь. Я на то 
родился и на то пришел в мир…» (Ин. 
18:37). Он также сказал: «Царство Мое 
не от мира сего; если бы от мира сего 
было Царство Мое, то служители Мои 
подвизались бы за Меня, чтобы Я не 
был предан иудеям; но ныне Царство 
Мое не отсюда» (Ин. 18:36).

Когда мы принимаем Христа как 
своего Спасителя, то становимся ча-
стью Его Царства, хотя мы и не видим 
материального подтверждения этому. 
В момент нашего возрождения мы ос-
вобождаемся от власти греха и входим 
в Царство Сына Божьего, «избавившего 
нас от власти тьмы и введшего в Царство 
возлюбленного Сына Своего, в Кото-
ром мы имеем искупление кровью Его 
и прощение грехов» (Кол. 1:13–14).

Настанет день — и невидимое ду-
ховное Царство станет видимым, когда 
Христос вернется на землю, чтобы 
царствовать как Царь царей и Господь 
господствующих (Откр. 19:11–16).

Поклонение мудрецов родивше-
муся Иисусу произошло много веков 
назад, но уроки, которые можно из-
влечь их этих событий, никогда не 
утратят своей значимости. Сегодня 
наше отношение к Христу имеет для 

нас первостепенное значение.
Мудрецы пришли в Из-

раиль, чтобы почтить 
и смиренно поклониться 
Мессии. Они возвели-

чили и прославили Его 
как Спасителя, Первосвященника 
и Царя. Если мы последуем их 

примеру, то также должны просла-
вить, возвеличить и возблагодарить 
нашего Господа и отпраздновать чудо 
рождения Спасителя мира.

Иисус пришел на землю, чтобы жить 
среди нас и чтобы мы смогли всегда жить 
с Ним в вечности. Если мы признаем 
Его нашим Царем, Перво священником 
и Спасителем, то откроем для себя 
неизреченную радость и неизмеримые 
богатства Его удивительного и пре-
красного Царства. Наша неизменная 
любовь к Господу, глубокая и неуга-
симая вера и преданность Ему и по-
стоянное общение с Ним — это самые 
лучшие подарки Ему на Рождество. 
Прославим же и возблагодарим Царя 
царей и Господа господствующих! 

Чарльз  
Стэнли,

пастор,  
США
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да разве так  
  можно!

Стояли жаркие дни жатвы… Небо, слегка подкрашенное 
темноголубой краской, с нетерпением ждало, пока на го-
ризонте покажется тучка. А земля только с удовольствием 

вздыхала, ведь урожай был хороший и щедрый.

То же самое думал трудяга-мура-
вей по имени Такибыть. Он тащил на 
себе огромное зернышко пшеницы, 
медленно передвигаясь по утоптанной 
гладкой земле, и удовлетворенно со-
пел. Он радовался щедрому солнышку 
и легкому ветерку, которые нежно 
ласкали его головку и щекотали его 
усики. Муравей радовался всему, что 
дарила ему жизнь.

Вдруг на своей дороге он увидел 
воробушка по имени Всемало.

— Привет, дружок! — запыхав-
шись, сказал муравей. — Хочешь, 
подарю тебе зернышко?

Не дождавшись ответа, он про-
ворно сдвинул его со своей спины 
и еле успел удалиться, чтобы не 
попасть воробью в клюв. Тот жадно 
клюнул зернышко и улетел. Улетел, не 
сказав ни слова!

Муравей растерянно посмотрел 
ему вслед и подумал: «Да разве так 
можно?! Улететь и даже не подарить 
мне в знак благодарности танец своего 
крыла? Как не красиво!»

Муравью Такибыть было нем-
ного грустно. Он поднял головку 

и с надеждой посмотрел в сторону, 
куда улетел воробушек.

«А вдруг он вернется!?» — подумал 
тот про себя.

Но горизонт был пуст! Только сол-
нышко подарило ему лучик и весело 
улыбнулось.

— Не грусти! — прошептал ему, 
проползая рядом, червячок. — Ведь на 
земле много неблагодарных.

— Значит, так тому и быть! — 
улыбнувшись ему в ответ, тихо сказал 
муравей.

Он отполз в сторону и, умостив-
шись в тени листика, решил пере-
дохнуть. Он не нарекал на жизнь, его 
Творец чудесно позаботился о нем, 
подарив ему огромное желание 
трудиться. Такибыть довольно потя-
нулся, и вскоре сладкий сон сковал его 
тельце. Ох, как хорошо было поспать!

«Под защитой Твоих крыл, Созда-
тель!» — сонно подумал муравей.

И тут как бы в ответ он услышал 
Голос.

— Муравейчик, ты расстроился 
из-за неблагодарного воробья?

— Еще бы! Так это же не честно! — 
запричитал муравей. — Да как же так 
можно! Я же с таким трудом притащил 
ему зернышко, вот потому и надеялся, 
что за мой подарок он меня поблаго-
дарит!

— Не всегда так бывает, Такибыть! 
Вот ты отдохни, а Я расскажу тебе 
историю. Однажды Я тоже сделал 
миру большой подарок…

Такибыть встряхнул своими уси-
ками и пошире открыл глазки: он не 
мог пропустить такой истории, ему 

надо было знать все детали. Он слу-
шал, как Бог однажды послал в мир 
Своего Сына, подарив через Него 
земле надежду и мир, радость и счас-
тье, и удивлялся, как люди не хотели 
принять Его как Мессию. Он слушал, 
сколько добра сделал Иисус людям, 
как любил их всех, и не понимал, как 
могли люди распять Его на Голгофе.

Потом он вспомнил о неблагодар-
ном воробушке и понял, что у него 
совсем не было причины обижаться на 
него. Он просто был неблагодарным!

Он понял, что не только его пода-
рок остался неоцененным! Бог послал 
в мир величайший подарок, но многие 
люди не поняли и не благодарили Бога 
за это. Подарок неба остался многими 
людьми незамеченным и непонятым, 
хотя Он, этот подарок, был бесценным. 
Муравью было грустно, тем не менее, 
он понимал, что не все добро бывает 
понято другими, иногда оно остается 
незамеченным или принятым как 
должное, но его все равно надо делать.

И тогда муравей расправил свои 
усики, встряхнул ото сна свое тельце 
и пополз на поиски другого зернышка. 
Ему примером было солнышко, ведь 
оно обогревало благодарных и небла-
годарных, для него примером оставался 
Подарок неба — непонятый и неприня-
тый многими.

Подарок неба — приход Иисуса- 
Младенца в мир! Подарок, который 
немногие приняли, который немногие 
оценили!

Оценил ли ты рождение Иисуса, 
как величайший подарок неба? По-
благодарил ли ты Бога за то, что Он 
послал Иисуса маленьким Младенцем 
в мир? Если нет — сделай это побыст-
рее, ведь так должно быть! 

Леся Павлова, 
Украина
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Поездка эта была запланирована давно. Братья из Гагаузии через 
своих соотечественников, проживающих здесь, в Сакраменто, 
обратились ко мне с просьбой помочь им в проведении еванге-

лизации по городам и поселкам Гагаузии. Я согласился. Всю поездку 
организовывал брат Георгий Саранди, член брайтской церкви. С нами 
также был брат Вячеслав мырмыр, член Первой славянской церкви.

В феврале месяце мы втроем 
ездили в California Baptist University, 
где встречались со студентами-бор-
цами. Это не были профессиональные 
спортсмены; это были студенты-
христиане, которые кроме обычных 
классов брали также класс вольной 
борьбы. Вот их-то мы и пригласили 
поехать с нами в Гагаузию для прове-
дения спортивных мероприятий, сов-
мещенных с евангелизацией. Девять 
человек согласились поехать с нами, 
но в июле смогли поехать только чет-
веро студентов и одна сестра — мед-
сестра для оказания помощи в случае 
каких-либо травм.

Я был в Гагаузии всего семь дней. 
За это время мы вместе с местными 
братьями посетили такие населенные 

пункты, как Чадер-Лунга, Басарабя-
ска, Баурчи, Конгаз, Комрат (столицу 
Гагаузии), Тараклия (много веру-
ющих из этого города сейчас живут 
в Сакраменто), Вулкэнешть (очень 
знаменитое место; в 1770 году русские 
войска освободили его от турецкого 
ига), Етулия и Светлый. Проводили 
спортивные мероприятия, посещали 
дома престарелых, церкви. Каждый 
день участвовали в двух-трех слу-
жениях, везде была возможность 
свидетельствовать и проповедовать, 
проводить семинары для братьев, 
встречаться с молодежью.

О нашем приезде были сделаны 
заранее специальные оповещения. 
Мы выходили в парки и на площади, 
где уже все было подготовлено для 

проведения выступления борцов. 
Сначала выступали дети, потом мы 
делились Божьей Вестью, молились, 
и после этого начиналось соревнова-
ние.

Участвовали в ней местные борцы 
и американские. Всего было три тайма 
по две минуты. Трое судей оценивали 
результаты. После каждого тайма — 
пение местных сестер и братьев, 
проповедь местных служителей или 
брата Георгий Саранди. Я, как пра-
вило, говорил в заключении. Люди 
к тому времени уже были в сильном 
напряжении, все ожидали увидеть, 
кто же будет победителем. И это был 
очень удобный момент рассказать им 
о другой борьбе, в которой задейство-
ван каждый человек, и исход которой 
определяет вечную участь человека.

Собирались на эти мероприятия от 
50 до 500 человек. Много было детей, 
молодежи, людей разного возраста. 
Я не приглашал людей к покаянию. 
Я просил слушателей поднять руки, 
если они хотят, чтобы о них помоли-
лись. Поднимали руки очень многие; 
люди были открыты к Евангелию.

иСполненная МиССия
Недавно Николай Алексеевич Бугриев, Председатель ТО, ездил в Республику Молдову, 
в Гагаузию (Автономная республика в составе Молдовы; гагаузский язык относится 
к группе тюркских; на языках этой группы говорят более 200 миллионов людей.).  
Почему и для чего — он рассказывает ниже.

 Больше фотографий по поездке Н. Бугриева можно увидеть на вебсате Тихоокеанского Объ-
единения: http://www.pcsba.org, в разделе Медиа\Фотогалереи\Миссионерское служение\ 
Поездка в Молдавию.

Рассказ Н. Бугриева записала О. Аветисова
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Запомнился один случай. Всегда 
на мероприятиях присутствовали 
главы администрации. В одном месте 
руководитель этой местности сказал: 
«Вообще-то, у нас законом запрещены 
всякие сходки на площадях. Но так как 
это евангельская встреча и через это 
прославляется Иисус Христос, мы это 
разрешили». Я был просто поражен 
таким заявлением.

Я был занят, практически, круглые 
сутки. Времени на что-либо другое, 
кроме служения, совершенно не было. 
Но это и хорошо — я ведь и ездил туда, 
чтобы послужить.

Вылетал назад я один, без группы. 
И здесь оказалось, что Бог приготовил 
мне еще одно испытание и служение.

Чтобы добраться до Молдовы 
и обратно, мне нужно было лететь 
на самолетах трех стран — Америки, 
России и Молдовы, и у компаний этих 
стран не было между собой связей 
и увязок между рейсами. Молдавский 
самолет прибыл в Москву на 6 минут 
позже. У меня было меньше 50 минут 
на то, чтобы пройти паспортный 
контроль и зарегистрироваться на 
самолет авиокомпании «Трансаэро», 
вылетающий в Нью-Йорк. Тот, кто 
знает, что такое русская таможня, мо-
жет понять, почему на рейс в Америку 
я опоздал. Никто, конечно же, и не по-
пытался помочь мне попасть на рейс; 
более того, меня заставили заплатить 
штраф в 200 долларов и выдали мне 
билет только на следующий день.

Усталый и расстроенный, я си-
дел в аэропорту и задавал вопросы: 
«Господи, что же это такое? Куда мне 
идти? Где ночевать? Идти в гости-
ницу? Но это для меня, американца, 
будет стоить не меньше 200 долларов! 
Штраф, гостиница — 400 долларов! 
Что же ты со мной делаешь, Господи?! 
Что Ты хочешь мне сказать?» Я пони-
мал, что за всем этим стоит Бог, что не-
возможно, чтобы что-то происходило 
вне Его контроля, — такого просто не 
бывает.

Со мной был мой небольшой пор-
тативный компьютер. Через интернет 
дозвонился до одного из своих друзей 
с Кавказа, попросил его помочь мне 
найти ночлег в Москве. Он попросил 
дать ему время на поиски.

Сколько я ни старался к нему до-
звониться позже, связи не была — не 
работал интернет. Я просидел в аэро-
порту до вечера, потом решил поехать 
на Павелецкий вокзал. Там было еще 
хуже; о том, чтобы устроиться там на 
ночлег, не могло быть и речи.

Я вернулся в аэропорт и снова 
открыл свой компьютер. На этот раз 
интернет работал, и я снова позвонил 
другу. «О, Коля, — воскликнул он, — 
ты куда пропал? Я тебя уже давно ищу. 
Я нашел тебе ночлег. Есть один неве-
рующий человек, живет недалеко от 
Домодедово. Жена его сейчас с детьми 
на Кавказе. Ты можешь переночевать 
у них дома и заодно побеседовать 
с этим человеком. Он хочет услышать 
о Боге. Он — из совершенно неверу-
ющей среды; жена его недавно стала 
ходить в церковь. Ты обязательно 
должен ему засвидетельствовать 
о Боге. Я прямо сейчас позвоню ему 
и устрою вашу встречу. Перезвони мне 
через пять минут».

Через пять минут (интернет все 
еще работал) звоню ему, он дает мне 
телефон того человека, говорит, что 
все решено, ночлег мне обеспечен: 
«Позвони и договорись о встрече».

Чудеса, да и только! Целый день 
не было связи, а сейчас все работает. 
Звоню через скайп. Этот человек 
говорит мне, что он едет в сторону 
Домодедово и будет там где-то через 
пятнадцать минут. Мы договорились 
о месте встречи, о том, как он меня 

сможет распознать среди других лю-
дей, и через несколько минут мы уже 
ехали вместе в его машине к нему на 
квартиру.

Познакомились, стали говорить. 
Я рассказал ему о том, как и почему 
сам поверил, о спасении, об Иисусе 
Христе. Всю дорогу я ему свидетель-
ствовал, отвечал на его вопросы, в том 
числе и о нашем вероисповедании, 
баптизме.

Зашли в его квартиру. Видно было, 
что здесь живет человек состоятель-
ный.

«Можно мне у вас и о вас помо-
литься?» — спросил я.

«Ну, это, вообще-то было бы не 
плохо», — ответил он.

Я помолился, затем он напоил 
меня чаем; и, еще немного поговорив, 
мы легли спать — была уже полночь.

Утром я попросил у него разреше-
ния прочитать первый псалом. Он слу-
шал с удивлением: «Я — в шоке. Надо 
же, как хорошо и умно все сказано! 
Это же так важно и жизненно! Очень 
интересно!»

Я помолился, и мы отправились 
в аэропорт. В этот раз все было нор-
мально, я без каких-либо приклю-
чений улетел, по дороге думая о том, 
как Бог специально задержал меня 
в Москве, чтобы засвидетельствовать 
этому человеку о спасении. 
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А кто не помнит о миллионах 
«предателей», внезапно оказав-
шихся мучениками режима. Да 
что далеко ходить! Я сам до 27 лет 
рос с сознанием, того, что бапти-
сты — это американские шпионы, 
которые на своих сходках приносят 
детей в жертву и делают другие 
непотребства. И только после моего 
знакомства с Евангелием, Господом 
Христом и христианами, я узнал, 
что это не так. Многое меняется 
в сознании людей. Однако есть одна 
личность, к Которой большинство 
людей веками относятся весьма 
предвзято, забывая и нарушая все 
принципы, установленные Госпо-
дом Нашим. Личность, которую мы 
осудили и проклинаем, наперекор 
тому, что Господь учит осуждать 
поступок, а не человека. Я хочу еще 
раз подчеркнуть, что я говорю о че-
ловеке, а не о его поступке. Я хочу 
говорить об Иуде Искариоте. Да, он 
совершил огромное, неисправимое 

зло. Однако кем он был — преда-
телем или кем-то другим? Давайте 
попробуем отбросить наши стере-
отипы в отношении его и рассудим 
о том, кто же Иуда Искариот в свете 
Библии.

Если бы он не предал, то…
Несомненно, во Христе исполни-

лись все ветхозаветные пророчества.
И, как нам известно, есть проро-

чество о том, что Господа должен 
предать кто-то из тех, кто был 
близок к Нему. Мы читаем об этом 
следующее: «Даже человек, мирный 
со мною, на которого я полагался, 
который ел хлеб мой, поднял на 
меня пяту» (Пс. 40.10).

Задумывались ли вы о том, что 
случилось бы, если бы Иуда не 
предал Господа? Я встречал людей, 
утверждавших, что в таком случае 
Бог нашел бы другой способ спасти 
человечество. То есть, Бог показал 

бы, что Его план спасения не был со-
вершенен, а написанное в Библии — 
ложь. Но это абсурд! Бог соверше-
нен, и все, что Он делает совершенно 
и правдиво.

Наиболее верный ответ, который 
почему-то не приемлют многие, за-
ключается в том, что Господь Иисус 
был бы предан кем-то другим. 
Писание должно было исполниться! 
Этим другим мог бы стать любой из 
учеников Господа. И в принципе, они 
частично сделали это. Вспомните, 
кто бросил Его одного в Гефсима-
нии? Кто трижды отрекся от Него? 
Это были Его ученики.

Почему все же Иуда?
Да, ученики могли предать Го-

спода. Но почему все же Иуда? Во-
первых, для Иуды Господь никогда не 
был Господом. Он всегда Его считал 
Учителем, и не более. Вспомните 
момент, когда Господь говорит о том, 
что один из учеников предаст Его. 
Одиннадцать спросили Его: «Не я ли, 
Господи?», и только один спросил: «Не 
я ли, Равви?» (Мф. 26:22–25).

Орудие нашего 
спасения
Человеческое мнение о других людях или событиях — вещь 

весьма субъективная. Довольно часто оно меняется почти 
на противоположное в зависимости от информации, ко-

торую мы получили или нам предоставили. Возьмем, например, 
историю нашей Родины. На протяжении нескольких поколений 
жители Советского Союза знали имена «злейших врагов» Рос-
сии — Деникин, Врангель, Колчак и т. д. Однако пришло время 
перестройки и выяснилось, что это были люди, которые все свои 
силы положили для спасения Родины от большевизма. 
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Во-вторых, Иуда был вором, как 
написано о нем.

Воля Божья
С самого начала Господь знал, 

что Иуда предаст его. Однако Он не 
только не обезопасил Себя от него, 
но приблизил Иуду к Себе. Почему 
же Он сделал это? Ответ прост: Го-
сподь жалел Иуду, видя его даль-
нейшую судьбу. Но что наиболее 
важно — Иисус разрешил Иуде 
предать себя.

Евангелисты, передавая слова 
Господа о том, что Он будет предан, 
пишут, что Иисус жалел предателя. 
В Евангелиях от Матфея и Марка 
Иисус говорит: «…но горе тому 
человеку, которым Сын Челове-
ческий предается, лучше было бы 
этому человеку не родиться» (Мф. 
26:24). Почему-то принято считать, 
что в этом месте (и в похожем ме-
сте в Евангелии от Марка) Иисус 

проклинает предателя. Но скажите, 
может ли проклинать Тот, Кто 
учил благословлять и молиться за 
обижающих? Вопрос риторический. 
Конечно же, нет! Иисус видел, что 
случится с Иудой после Его смерти 
и жалел его.

Но самое интересное мы находим 
в Евангелии от Иоанна. Давайте 
вспомним слова Господа, сказанные 
им Иуде после того, как Он дал ему 
хлеб, обмакнутый в вино. Вспом-
нили?! «И после этого куска вошел 
в него сатана. Тогда Иисус сказал 
ему: “Что делаешь, делай скорее”». 
(Ин. 13:27). Этими словами Иисус 
разрешил Иуде предать Его.

Орудие в руках Бога
Подведем итог. На основании 

вышесказанного, можно сказать, 
что Иуда Искариот исполнил то, что 
ему было предназначено сделать 
от Господа. Бог использовал Иуду 

для исполнения пророчества. Иуда 
был одним из орудий в руках Бога, 
совершавшего наше спасение на 
Голгофе. Почему-то люди не про-
клинают крест, на котором страдал 
и умирал Господь. Мы не клеймим 
позором молоток, вбивавший гвозди 
в руки и ноги Господа. Да и сами те 
гвозди не объявляем врагами рода 
человеческого. Мы не отправляем на 
костер копье, пронзившее Его ребра. 
Почему же мы с такой ненавистью 
и презрением относимся к человеку, 
ставшему орудием в руках Бога?

Еще раз хочу подчеркнуть, что мы 
не оправдываем того, что Иуда сде-
лал. Но давайте изменим наше мне-
ние о человеке. Давайте отбросим 
стереотип, навязанный нам челове-
ческими чувствами и пониманиями, 
и станем жалеть это живое орудие 
нашего спасения. 

Геннадий Костиков,  
г. Сакраменто, США

АдренАлин
Если бы составитель списка семи чудес света обратился 

вначале к человеческому организму, к его анатомии, несомнен-
но, места для пирамиды там не осталось бы. Ее заменил бы скромный 
и неприметный, на первый взгляд, адреналин, имя которого, на самом 

деле, следует писать с заглавной буквы. Сам, будучи чудом из чудес, наш орга-
низм являет из себя великое сокровище, кладезь чудес.

Что означает хотя бы тот факт, что, будучи постро-
ен из тонких и нежных структур, чрезвычайно ранимый 
и настолько уязвимый, организм человека умудряется 
дотянуть, порой, до 130 лет, в то время как лист стали 
за это время успеет трижды поржаветь? Архитектор 
создал необыкновенную живую систему, в которой все 
устроено разумно, рационально, и, если хотите, рента-
бельно. И адреналин — еще одно тому подтвержде-
ние. Будучи одним из ведущих гормонов (наряду с ин-
сулином, например), он стоит на самых ответственных 
поворотах физиологии нашего организма. Как и все 
серые кардиналы, он расположился на постой в тихом 
и укромном, зато хорошо защищенном месте — в за-
брюшнном пространстве, прямо на верхушке почек. От 

того эндокринные железы, которые его вырабатывают, 
и называются не иначе как надпочечники.

Адреналин вырабатывается хромаффинными клет-
ками мозгового вещества надпочечников и участвует в 
реализации реакций типа «бей или беги». Его секреция 
резко повышается при стрессовых состояниях, погра-
ничных ситуациях, ощущении опасности, при тревоге, 
страхе, при травмах, ожогах и шоковых состояниях. Он 
вызывает сужение сосудов органов брюшной полости, 
кожи и слизистых оболочек; в меньшей степени сужает 
сосуды скелетной мускулатуры, но расширяет сосуды 
головного мозга. Артериальное давление под действи-
ем адреналина повышается. 

У Р о К и  м е д и ц и н ы
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28–29 сентября в городе Вашингтон прошел миссионерский 
форум, на который приехали участники из разных штатов Аме-
рики, а также России, Украины и Германии. Это были пасторы, 
церковные лидеры, организаторы церквей, миссионеры и по-
тенциальные организаторы новых церквей (около 200 человек). 
Большая часть участников форума была представлена молоды-
ми братьями и сестрами. На форуме обсуждались вопросы, свя-
занные с евангелизацией и открытием новых церквей (в местах 
их отсутствия) в США и Канаде. Много времени было уделено 
вопросам обмена опытом по евангелизации и открытию новых 
церквей, поиска эффективных форм и методов миссионерского 
служения, а также вопросам мобилизации церквей для активно-
го миссионерского служения среди славянского населения в Се-
верной Америке.

28 сентября состоялось открытие 
форума. Участники слушали выступле-
ния тех, кто занимается миссионерским 
служением в различных местах Аме-
рики, смотрели видео и фото, презен-
тации о том, что делается по открытию 
церквей в настоящее время в таких 
городах, как Бостон, Нью-Йорк, Сан-
Хосе, Оушнсайд и т. д. Этот вечер был 
праздником того, что Бог совершает 
среди наших соотечественников в Аме-
рике.

Гости из-за рубежа приветство-
вали участников форума и делились 
информацией о своем служении. Му-
зыкальная группа поместной русской 
церкви «Новая жизнь» былa настоящим 
украшением этого вечера, прославляя 
Того, Кто является центром и причиной 
нашего служения по распространению 
Божьего Царства на земле.

Несколько слов о содержании 
семинаров форума

Анатолий Мошковский, ответствен-
ный за открытие новых церквей в ЮБК 
Пенсильвании, а также председатель 
Украинского евангельского баптист-
ского объединения США говорил 
о развитии миссионерской стратегии 

в местном и глобальном контекстах. 
Он отметил необходимость иметь 
реальную цель и наметить пути по ее 
достижению. Чтобы иметь эффектив-
ную стратегию, нужно хорошо знать 
миссионерское поле, и вовремя вносить 
коррективы в разработанную страте-
гию. Масштабы различные, контекст 
миссионерских полей различный, но 
цель остается неизменной — донести 
Благую Весть до каждого жителя земли.

Второй семинар на тему «Практиче-
ские методы и формы миссионерского 
служения церкви, развитие стратегии 
миссионерского служения поместной 
церкви» проводил пастырь поместной 
церкви Виктор Высотский. Он отметил 

роль гостеприимства в церкви в обще-
нии с неверующими людьми, а также 
готовность верующих служить им. 
Mолитвенная жизнь и «погружение» 
людей в Слово Божье приводит к пре-
ображению жизни слушателей. Для нас 
остается неизменным повеление «идти», 
а не «ждать», когда придут незнающие 
Бога люди в церковь, а также быть 
активными в установлении хороших 
связей с местной славянской диаспорой. 
Очень важно для поместных церквей 
организовывать мероприятия для детей 
из семей, где родители не ходят в цер-
ковь. Это служит хорошим «мостом» 
в налаживании взаимоотношений 
с родителями и помогает развитию мис-
сионерского служения церкви. Виктор 
Высотский основывaл свой семинар на 
практике жизни церкви «Новая жизнь», 
которая не по названию, а по своей сути 
является «миссионерской» церковью.

Третий семинар проводил пастырь-
миссионер Ян Везиков. Он рассказал 
о своем личном опыте по открытию 
русскоязычной, а также англоязычной 
церквей в городе Бостоне. В настоя-
щее время он организовывает третью 
церковь в этом нелегком для миссио-
нерского служения городе. Это было 
интересное путешествие в трудную 
и в тоже время благословенную жизнь 
миссионера и его семьи.

Четвертый семинар на тему «Исто-
рические новозаветные принципы по 
насаждению новых церквей» проводил 

Миссионерский форум. 
Незабываемые дни в Washington DC
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пастырь, миссионер, ответственный за 
открытие славянских церквей в ЮБК 
Калифорнии и в Тихоокеанском объ-
единении славянских церквей, Иван 
Милеев. Он, на примере практики 
первоапостольской церкви, показал 
библейское основание движения по 
насаждению новых церквей. Именно 
этим и занимался апостол Павел. После 
посещения им городов Римской импе-
рии с проповедью Евангелия рожда-
лись новые церкви. Это Божий метод 
распространения Царства Божьего на 
земле. Иисус Христос сказал: «Создам 
Церковь Мою, и врата ада не одолеют 
ее» (Мф. 16:18). Иван Милеев обратил 
внимание на роль апостола Павла в деле 
открытия церквей, на его качества, как 
лидера, наставника, проповедника.

Заключительный семинар прово-
дил Марк Хобафкович, представитель 

NAMB. Он раскрыл тему «Стра-
тегии привлечения церквей, 
потенциальных миссионеров 
в миссионерские проекты по 
евангелизации и открытию новых 
церквей. Мобилизация славян-
ских церквей на миссионерское 
служение в Северной Америке». 
Это одна из самых больших про-
блем — найти миссионеров для 
местных проектов. Основная от-
ветственность по миссионерскому 
служению по месту жительства лежит 
на поместных церквах. Именно они 
являются организаторами миссионер-
ской работы, посылают миссионеров, 
выполняют наставническую роль и т. д. 
Более чем 99% русскоязычных и укра-
инских жителей Америки не посещают 
церкви и не имеют личных отношений 
со Христом. Некоторые христиане все 
еще в поиске местного миссионерского 

поля, а оно может находиться рядом 
с местом их проживания. Никто не мо-
жет быть более эффективным в дости-
жении славянской диаспоры для Христа, 
чем ее представители, знающие язык 
и культуру. Это наша первая и главная 
миссионерская ответственность.

В заключение форума было уделено 
время для вопросов и ответов.

Время форума пролетело очень 
быстро. Хотелось бы отметить хорошую 
подготовку и организацию форума бла-
годаря руководству Виктора Высотского 
и его поместной церкви «Новая жизнь». 
Наблюдая, как слаженно и дружно моло-
дежь церкви трудилась во время форума 
в организации питания и проживания, 
тот дух гостеприимства, который царил 
во время форума, я подумал, какая заме-
чательная русская баптистская церковь 
находится в столице США, Вашингтоне. 
Участники форума имели возможность 
посетить центр города и посмотреть 
здания, где работают лидеры нашей 
страны. Мы сидели на ступенях мемори-
ала Линкольна и при сиянии луны пели 
христианские песни. Перед тем как мы 
должны были отправиться на ночлег, 
я совершил вместе с молодыми христиа-
нами молитву за эту страну, где мы жи-
вем, за людей, разных национальностей, 
иммигрантов, которые живут в этой 
стране, о том, чтобы еще многие жители 
этой страны услышали Благую Весть 
о Христе, о пробуждении, в котором мы 
все нуждаемся, о том, чтобы многие хри-
стиане смогли сказать вместе с пророком 
Исаией: «Вот я, пошли меня».

Следующий форум намечается 
провести во Флориде в сентябре 
2013 года. Более подробная инфор-
мация будет помещена позже на 
www.evangelization2012.org. 

Иван Милеев,  
г. Сакраменто, США

Резолюция участников миссионер-
ского форума, Washington DC-2012

мы, участники миссионерского форума, подтверждаем свое желание 
быть верными Богу в выполнении Великого Поручения, по месту нашего 
проживания в Северной Америке.

Заявляем, что славянское миссионерское поле остается не воз-
деланным и требует особого внимания и целенаправленных усилий по 
евангелизации русскоязычного и украинского населения Америки, и на 
основе этого — открытия церквей (в местах их отсутствия).

Мы верим, что наша ответственность перед Господином жатвы за 
русскоязычное и украинское население остается невыполненной и тре-
бует целеустремленных усилий всех церквей славянских и украинских 
объединений США и Канады. Времени остается очень мало для эффек-
тивного провозглашения Евангелия людям на их родном языке. Быстрая 
ассимиляция новой волны иммиграции делает это преимущество очень 
кратковременным.

Мы призываем руководство церквей стимулировать миссионерские 
отделы церквей к участию в различных местных проектах по евангели-
зации и открытию новых церквей. мы верим, что Евангелие не потеряло 
своей силы к спасению и преображению жизни многих людей, не знаю-
щих Бога в Северной Америке.

Мы верим, что наше поколение должно услышать призыв Бога, как 
услышал пророк Исаия: «… «Кого мне послать? И кто пойдет для Нас?» 
И я сказал: «Вот я, пошли меня»» (Ис. 6:8). Ответим же на Божий призыв 
словами «Вот я, пошли меня».

Участники форума,
Washington DC

29 Сентября, 2012
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Материнская любовь не знает границ, и каждая мама желает 
своим детям только добра, даже если за это потребуется отдать 
свою жизнь. Множество женщин на всей планете просят Бога 
защитить и уберечь своих чад. Именно поэтому появилось 
Женское международное объединение «Мамы в молитве», в ко-
тором может принять участие любая мама.

Образовавшись в 1984 году, сегодня это служение объеди-
няет мам более чем из 90 стран мира. Среди них мамы Америки, 
России, Англии, Германии, Молдовы, Индии, Египта, Южной 
Кореи, Танзании, Швейцарии, Гватемалы, ЮАР и многих 
других стран. Их материнская любовь и вера в силу молитвы 
объединяет континенты, снимает языковые барьеры, устраняет 
национальные и расовые различия, сближает деноминации.

Международное объединение «Мамы в молитве» не является 
политической организацией.

Небольшая брошюра «Мамы в молитве», изданная Ферн 
Николс и переведенная на многие языки мира, стала хорошим 
практическим пособием для многих мам, желающих молиться 
в группах.

10 и 11 сентября в Русской баптисткой церкви на Брайте со-
стоялось служение «Мамы в молитве» с участием Ферн Николс. 
Именно эта хрупкая женщина организовала это общество, о чем 
мы и попросили рассказать ее.

— Организация «Мамы в молитве» 
существует 28 лет, объединяя матерей 
в едином желании уберечь и сохранить 
своих детей и семьи. С чего же все 
началось?

— Моя мама была неверующей, но 
дома она слушала христианское радио. 
У мамы было четверо детей, любимый 
муж и хорошая работа. Но она не чув-
ствовала себя счастливой. Однажды 
она услышала по радио, как пастор 
говорил о любви Бога к нему. Почувст-
вовав желание помолиться с пастором, 
мама помолилась за своих детей и свою 
семью. После чего она почувствовала 
облегчение и огромное желание пойти 
в самую ближнюю церковь возле дома. 
Так наша семья пришла к Богу, благо-
даря маме.
— Конечно же, Ваша жизнь посвящена 
Богу. Расскажите, пожалуйста, 
немного о своей семье.

— У меня четверо детей: три сына 
и дочь. Однажды, отправляя своего 
старшего сына в школу, я почувствовала 
сильное волнение за него, понимая, что 
вокруг моего ребенка много соблазнов. 
У меня появилось огромное желание 
помолиться за сына, и я позвонила 
одной маме, рассказав ей о своем на-
мерении. Она поддержала меня в этом, 
что и послужило началом жизни нашей 
организации «Мамы в молитве», объе-
динив сначала несколько матерей, 
а затем количество выросло до сотен, 
а впоследствии — и тысяч мам.

А сейчас мы в более чем 140 странах 
мира, объединенные одной материн-
ской целью — сохранить наших детей. 
Мы молимся поименно о наших детях, 
внуках и их друзьях. Ведь очень важно, 
чтобы дети находились в хорошей 
компании. Плохая компания разру-
шает хорошие нравы. Наша стратегия 
молитвы — это не просто разговоры 

«Господь! Дай мне силы утешать, а не быть утешаемым; 
понимать, а не быть понятым; любить, а не быть 

любимым. Ибо, когда отдаем, получаем мы. И, прощая, 
обретаем себе прощение…»

С этой молитвы она начинала каждый день. Полвека она дарила миру 
любовь и утешение, была для всех матерью. Матерью Терезой…

Ферн Николс — основательница и бессменный 
руководитель всехристианского движения  
«Мамы в молитве»
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о наших детях, это — четыре шага, ко-
торые мы соблюдаем: 1) прославление 
Бога; 2) исповедание греха; 3) благода-
рение; 4) ходатайство.
— Наверное, это нелегкая миссия?

— Мой муж мне очень помогает 
в этом, за что благодарю Бога, и мои 
дети тоже. Множество добрых и хоро-
ших людей не остаются равнодушными, 
поддерживая меня. Тысячи матерей го-
ворят о том, что наша молитва помогла 
их семьям, многие избежали развода, 
излечились от многих проблем, даже 
зависимостей. Мы вместе можем 
больше, чем в одиночку. Поэтому для 
меня это благодарная миссия!

— А есть ли у вас какой-то интерес-
ный пример?

— Да, конечно, у меня есть личный 
пример из жизни. Например, в старших 
классах моя дочка Триша дружила 
с двумя мальчиками, которые были из 
не верующих семей. Они были хоро-
шими друзьями, часто приходили к нам 
домой, чему я была очень рада, прояв-
ляя заботу о них. Однажды они собра-
лись на важное событие, на которое они 
попросили меня отвезти их. Вначале 
игры все стали молиться, и моя дочь 
в том числе. Она позвала с собой Криса, 
одного из своих друзей, и он пошел за 
ней… Впоследствии они полюбили друг 
друга и стали мужем и женой! Поэтому 
помните, что молитва может прибли-
зить к вам людей — и они придут в вашу 
семью. (Ферн заулыбалась).
— Вы приехали к нам в Сакраменто, 
чтобы помочь нашим мамам?

— Для меня было большой честью 
прийти на эту конференцию в Русскую 
баптистскую церковь, я чувствую, что 
это было необходимо для славянских 
женщин. Новая жизнь, множество 
проблем, которые приходится пере-
жить в связи с эмиграцией, наносят 
большой удар по личным отношениям 
в семье. Мы должны поблагодарить, 
попросить и помолиться за наших 

детей и наши семьи. И тогда мы помо-
жем друг другу и спасем наших детей.
— Во многих славянских семьях муж-
чины бьют своих жен. Эти женщины 
боятся говорить об этом и терпят…

— Именно в наших группах жен-
щины с проблемами в семье могут 
раскрыться друг перед другом, никто 
не имеет права разглашать эту инфор-
мацию. Но это реальная возможность 
помочь друг другу…
— Что бы Вы хотели пожелать нашим 
женщинам накануне всех праздников 
и Нового года?

— Хочу пожелать любви и Божьих 
благословений, счастья и мира. Пи-
шите и звоните нам, мы всегда рады 
помочь вам.

Наш сайт: www.momsinprayer.org  
Tелефон: 1–800–949MOMS.  

Факс: 858–486–5132.  
Почтовый адрес: Moms in Prayer 

International, P. O. Box 1120 Poway, CA 
92074–1120 USA или 13939 Poway 

Road Suite 3, Poway, CA 92064.

Я уезжала с теплыми мыслями и чи-
стым сердцем… Эта женщина излучала 
тепло и любовь, что так необходимо 
каждому человеку… 

Яна Санакина,  
г. Сакраменто, США
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АРГУМЕНТ

Ставя под сомнение Библию и все, что в ней написано, многие 
считают факт появления Вифлеемской звезды нереальным 
и выдуманным событием.

Поскольку сообщение евангели-
ста Матфея о Вифлеемской звезде 
имеет лишь косвенное подтвержде-
ние, ряд историков и библеистов 
считают данный евангельский 
сюжет, а также связанные с ним 
другие сюжеты (поклонение волхвов 
и избиение младенцев царем Иро-
дом) полностью вымышленными — 
христианскими мифами.

По мнению немецкого библеиста 
Д. Ф. Штрауса рассказ евангелиста 
Матфея о Вифлеемской звезде не 
выдерживает рационалистической 
критики и потому не историчен:

«…из описания звезды, данного 
Матфеем, мы узнаем, что маги (вол-
хвы) увидали ее на востоке и, решив 
(неведомо почему), что это — звезда 
новорожденного царя иудейского, то 
есть Мессии, отправились в Иеруса-
лим. Из Евангелия не видно, имели 
ли они во время путешествия перед 
собой звезду; но когда они по указа-
нию Ирода отправились в Вифлеем, 
звезда вдруг снова появляется и уж 
не только ведет за собою волхвов, 
но, дойдя до Вифлеема, останавли-
вается столь явственно над жилищем 

родителей Иисуса, что волхвы тут 
же заходят в дом с дарами. Какая 
то была звезда, мы не знаем, но во 
всяком случае естественная звезда 
не могла бы совершить то, что со-
вершила эта мессианская звезда по 
свидетельству Матфея. Но если то 
была сверхъестественная, самим Бо-
гом посланная и руководимая звезда, 
то она должна была бы совершить 
нечто большее — отвести волхвов 
прямо в Вифлеем, минуя Иерусалим, 
чтобы напрасно не подводить под 
нож Ирода-злодея бедных младен-
цев вифлеемских. Поэтому все то, 
что в звезде этой было сверхъесте-
ственного, например ее поступатель-
ное движение и остановка, мы в лю-
бом случае должны отбросить как 
сказочную подробность; но вместе 
с тем возникает вопрос: не следует 
ли вообще отбросить появление 
звезды как факт неисторический?» 
(Штраус Д. Жизнь Иисуса. — М., 
1992. С. 299.).

В связи с этим некоторые счи-
тают, что Вифлеемская звезда была 
не от Бога, а от дьявола, который 
использовал ее, чтобы убить Иисуса 

руками царя Ирода. (Самый великий 
человек, который когда-либо жил. — 
Нью-Йорк, 1991. С. 31.).

Церковь считает, что Вифлеем-
ская звезда была не обязательно 
естественным астрономическим 
телом, а скорее чудесным явлением: 
исполнив свое назначение, она за-
тем исчезла с неба, а когда волхвы 
пришли в Иерусалим, она скрылась, 
чтобы ее не мог увидеть Ирод, потом 
снова вернувшись.

Для верующих явление Вифле-
емской звезды было исполнением 
так называемого «звездного проро-
чества» Валаама из ветхозаветной 
Книги Чисел:

«… вижу Его, но ныне еще нет; зрю 
Его, но не близко. Восходит звезда от 
Иакова и восстает жезл от Израиля, 
и разит князей Моава, и сокрушает 
всех сынов Сифовых» (24:17).

Поклонение волхвов и прине-
сение ими даров также соотносят 
с пророчеством Исаии о посещении 
Иерусалима язычниками:

«Множество верблюдов покроет 
тебя — дромадеры из Мадиама 
и Ефы; все они из Савы придут, 
принесут золото и ладан и возвестят 
славу Господа… И придут к тебе 
с покорностью сыновья угнетавших 
тебя, и падут к стопам ног твоих все, 

вифлеемская звезда…  
Была ли она на самом деле?

рубрика: Аргументы и факты
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презиравшие тебя, и назовут тебя городом Господа, Сионом 
Святаго Израилева» (60:6, 14).

Отцы церкви, в частности Иоанн Дамаскин и Ориген, 
согласились с тем, что, вероятно, это была комета: «… она ско-
рее всего относится к той группе звезд, которые появляются 
время от времени и называются хвостатыми звездами или 
кометами… мы прочитали о кометах, что они появлялись не-
сколько раз перед счастливыми событиями. Если при возник-
новении новых империй и других важных событий на Земле 
появлялись кометы или другие подобные звезды, то чему же 
удивляться, что появление звезды сопровождало рождение 
Младенца, Который должен был осуществить преобразова-
ние в человеческом роде?»

Тертуллиан и Мануил I Комнин предположили, что это 
было соединение планет.

Святой Иоанн Златоуст и Блаженный Феофилакт Бол-
гарский считали, что это — божественная разумная сила 
явилась в образе звезды:

«Слыша о звезде, не думай, что она была одна из ви-
димых нами. Нет. То была божественная и ангельская 
сила, явившаяся в образе звезды. Поскольку волхвы за-
нимались наукой о звездах, то Господь и привел их этим, 
для них знакомым, знаком, подобно как Петра-рыбака, 
изумив множеством рыб, привлек к Христу. А что звезда 
была сила ангельская, видно из того, что она ярко светила 
днем, шла, когда шли волхвы, сияла, когда не шли они, 
особенно же из того, что она шла с севера, где Персия, на 
юг, где Иерусалим. Но звезды никогда не ходят от севера 
к югу».

ФАКТ

Согласно Писанию, звезда двигалась по небу 
с востока на запад и остановилась прямо 
над пещерой с колыбелью младенца.

«Когда же Иисус родился в Вифлееме иудейском 
в дни царя Ирода, пришли в Иерусалим волхвы с Востока 
и говорят: “Где родившийся Царь иудейский? Ибо мы ви-
дели звезду Его на востоке и пришли поклониться Ему”» 
(Мф. 2:1–2).

«Они, выслушав царя, пошли. И вот, звезда, которую 
видели они на востоке, шла перед ними, как наконец пришла 
и остановилась над местом, где был Младенец. Увидев же 
звезду, они возрадовались радостью весьма великою, и, войдя 
в дом, увидели Младенца с Мариею, Матерью Его, и, пав, 
поклонились Ему; и, открыв сокровища свои, принесли Ему 
дары: золото, ладан и смирну» (Мф. 2:9–11).

Согласно исследованию профессора Колина Хамфриса 
из Кембриджского университета, Вифлеемская звезда 
была кометой, отмеченной китайскими астрономами. 
Она появилась в восточной части неба в марте 5 года до 
Р.Х. и оставалась видимой примерно 70 дней, медленно 
смещаясь на юг. 

 Георгий Куманов,  
г. Фресно, США

Бог, ТвоРение 
и МаТеМаТика

Если вы думаете, что Бог не имеет 
ничего общего с математикой, то вы глу-
боко ошибаетесь.

Бог аккуратен в счете. Например, яйца 
картофельного жука высиживаются за 7 
дней, канарейки — за 14 дней, курицы — 
за 21 день, утки и гуся — за 28 дней, 
утки-кряквы — за 35 дней, попугая — за 
42 дня. Заметьте, что все дни делятся на 
7 — число дней в неделе.

Божья мудрость проявляется и в уста-
новлении сегментов и секторов в плодах 
и зернах. Каждый арбуз имеет четное 
количество полосок. Каждый апельсин 
имеет четное количество сегментов. Каж-
дый кукурузный початок имеет четное 
количество семян в ряду. Каждый пше-
ничный колос имеет четное количество 
зерен. Каждая гроздь бананов имеет чет-
ное количество бананов в нижнем ряду, 
и их количество уменьшается в каж дом 
последующем ряде на один банан. Так 
что один ряд имеет четное количество 
бананов, а следующий — нечетное. 
Морские волны набегают на берег 26 
раз в минуту независимо от погоды. Все 
колосья имеют четное количество зерен. 
Недаром Господь говорит в притче об 
умершем зерне, что оно приносит колос 
в 30, 60 или 100 зерен.

Убедились, что Бог — есть Творец 
всего, и математики в том числе?! 

31



жизниЛабиринты

Андрей возвращается в родной город 
раз в году в канун Нового года, возвраща-
ется при любых обстоятельствах, иначе 
он и не может. Воспоминания о счастли-
вом, потерянном прошлом ведут его на 
ту самую улицу, к тому самому дому, где 
сейчас живут его дети, его бывшая жена, 
живут счастливо, и без него. А он, как вор, 
украдкой подходит поближе к окну их 
квартиры и жадно всматривается в щели 
между тяжелыми портьерами, и ищет 
тоскующим взглядом знакомые силуэты. 
Нет, он ни за что и никогда не посмеет 
омрачить своим появлением счастье 
в этом доме, ни за что! Он так и останется 

Андрей шел по знакомым улицам родного 
города, стараясь слиться с многоликой, 
суетливой толпой, но напрасно. Нет, он 

никак не вписывался в ритм жизни и настро-
ение попраздничному озабоченных людей, 
полных сладких чаяний и надежд в преддверии 
наступающего нового года. У них праздник, а он 
чувствует себя таким потерянным, одиноким, 
заблудшим в лабиринтах собственной жизни. 
А ведь когдато и у него был дом, где его ждали, 
были веселые новогодние праздники с наряжен-
ной елкой, подарками, с зажженными на бога-
том столе свечами, был счастливый смех жены 
и детей. Все это было, было, так недавно и так 
давно… Вернется ли это хоть на миг или так и бу-
дет жить в его сердце желанным и в то же время 
грустным воспоминанием?
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в стороне, украдкой полюбовавшись 
уютом и миром этого дома, вслушав-
шись в знакомые голоса, всмотревшись 
в родные лица. А потом он снова уйдет 
в свою безрадостную, нелепую жизнь, 
чтобы каждый день, а может, каждый 
час и миг вспоминать увиденное в окне 
когда-то родного дома и тихонько пла-
кать от снедающей сердце тоски.

Наконец дорога привела его под 
то самое ярко освещенное окно пер-
вого этажа. Андрей жадно припал 
к стеклу, в том месте, где оставалась 
щель между портьерами. К счастью 
ему было хорошо видно празднично 
украшенный свечами стол, а значит, он 
сможет хорошо рассмотреть и дочку, 
и сына, и Аллу, бывшую жену, которая 
суетилась, расставляя посуду. Нарядно 
одетая, она выглядела по-настоящему 
счастливой. Андрею казалось, что Алла 
хорошела с каждым годом, ее женская 
красота словно созревала, как прекрас-
ный, ароматный плод. Сейчас он снова 
залюбовался ею: стройная, высокая 
фигура, тяжелые, темные волосы вол-
нистым каскадом укрывали плечи. Ан-
дрей любил, когда жена на праздники 
распускала волосы, и сейчас он отчет-
ливо вспомнил их запах; вспомнил, как 
они шелковистой волной играли на его 
ладони, когда он отмахивал их с ее лица. 
Сердце ущемила тупая боль: как же он 
мог не дорожить ею — когда-то такой 
любимой и любящей его женщиной?

А между тем на помощь к матери по-
спешил сын. Артемка был в их семье пер-
венцем. Андрею очень хотелось, чтобы 
сын был похож на него, но у мальчонки 
были те же, немного непослушные, 
густые темные волосы, как и у Аллы, те 
же задумчивые, выразительные карие 
глаза. Да, он был очень похож на свою 
мать. Зато дочурка Ниночка была ко-
пией Андрея: светленькая, синеглазая, 
улыбчивая девчушка. Андрей часто ви-
дел дочурку во сне, и тогда ему казалось, 
что он бы мог отдать все на свете, чтобы 
наяву приласкать это прекрасное, неж-
ное творение. Андрей плотнее припал 

к стеклу, когда увидел дочурку. За год 
она заметно подросла, коротенькое 
розовое платьице сделало ее похожей 
на сказочную Мальвину. Шестилетняя 
девочка тоже хотела быть хоть чем-то 
полезной в домашних хлопотах. Алла 
доверила ей раскладывать на столе 
ложки, ножи и вилки. Теперь Ниночка, 
словно легкая бабочка, порхала вокруг 
стола. Андрей ревниво вздохнул: они 
счастливы, счастливы без него, он стал 
в их судьбе ничем, пустым местом. Хотя 
разве он заслужил чего-то иного? Вос-
поминания о пережитом вновь обожгли 
сознание, болью сдавили грудь…

Он был влюблен в Аллу со школьной 
скамьи, она училась в параллельном 
классе. И кто мог подумать, что эта 
чистая мальчишеская любовь однажды 
перерастет в глубокое взаимное чувство 
и после его возвращения из армии всех 
зашумит веселой свадьбой. Тогда он 
чувствовал себя самым счастливым 
человеком на свете!

Сначала молодожены жили у ро-
дителей Аллы, а потом, когда родился 
Артемка, приобрели свою небольшую 
двухкомнатную квартиру на первом 
этаже многоэтажки. Но постепенно, 
как-то незаметно, Андрею наскучило 
разнообразие семейной жизни, все чаще 
и чаще после работы он спешил к старым 
друзьям. Многие из них тогда еще не 
были женаты и на все лады расхваливали 
свою свободную, беззаботную жизнь. 
Поначалу Аллочка плакала, видя, что 
Андрей отдаляется от семьи, потом 
как-то замкнулась в себе и только ее 
выразительные карие глаза смотрели 
куда-то прямо в сердце мужа с глубоким 
отчаянием и упреком. В такие минуты 
Андрею становилось не по себе, и он 
старался искупить свою вину перед 
женой дорогими подарками. А деньги 
у него были. Друзья с легкой руки пред-
ложили заняться самым выгодным, по 
их словам, бизнесом — продажей нарко-
тиков. Сначала Андрей упирался руками 
и ногами, но желание жить красиво 
победили здравый рассудок, и он решил 

попробовать. Наркоманов он презирал 
и совсем не чувствовал себя виноватым, 
продавая им несущее смерть зелье. Алла 
и понятия не имела об источнике денег, 
но понимала, что с Андреем твориться 
что-то неладное. Его подарки ее не радо-
вали, она всеми силами души боролась за 
простое, искреннее счастье в своей семье. 
Может быть, поэтому она и решилась 
на рождение второго ребенка. Андрей 
встретил новость о беременности жены 
предательски равнодушно. Теперь его 
все меньше и меньше тянуло домой, 
расставаться с веселой компанией дру-
зей было все труднее. Теперь его жизнь 
напоминала ему то захватывающий де-
тектив с риском и сумасшедшим азартом, 
то пылкий любовный роман, когда в его 
буднях появлялась очередная легкомы-
сленная красотка, то просто беззаботный 
праздник с ярко искрящимися бокалами 
дорогого вина…

Это случилось как раз накануне но-
вогодних праздников. Алла уже родила 
Ниночку и теперь с вдохновением гото-
вилась к семейному торжеству.

— Андрюшка, давай встречать Но-
вый год сами, своей семьей, с малышкой 
мы все равно никуда не сможем пойти.

Андрей впервые в жизни охотно 
согласился. Он действительно хотел 
в тот новогодний вечер быть дома и даже 
закупил для семьи подарки, но случилось 
все иначе. Кто-то из его клиентов прямо 
перед праздником угодил в милицию. 
В любую минуту в протоколах могло 
засветиться имя Андрея. Всего за 
несколько часов до семейного ужина 
Андрей получил от кого-то из верных 
друзей тревожный звонок, говорили на 
условном, не понятном для посторонних 
языке. Из разговора Андрею стало ясно: 
нужно срочно исчезнуть, чтобы не уго-
дить на скамью подсудимых и не попасть 
в руки друзей, которые в такой ситуации 
в один миг становились врагам. Андрей 
понимал, что его бывшие компаньоны 
могут пойти на любой шаг, лишь бы не 
допустить, чтобы он попал в милицию 
и раскрыл их имена. В той среде, где 

Андрей ревниво 
вздохнул: они счастливы, счастливы без 

него, он стал в их судьбе ничем, пустым местом. Хотя 
разве он заслужил чего-то иного?
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вращался тогда Андрей, человеческая 
жизнь чаще всего не имела никакой 
цены, а о дружбе и чести не могло быть 
и речи. Иногда Андрей представлял себя 
в такой ситуации и даже подготовился 
к ней. В далекой, довольно уютной де-
ревеньке на берегу реки, тайком от всех, 
он купил и отремонтировал небольшой 
домик. Теперь это должно было стать 
его убежищем, если он только успеет до 
него добраться. Сердце охватил какой-
то животный страх, подталкивающий 
к быстрым решениям. А рядом стояла 
удивленная и встревоженная Алла с но-
ворожденной дочкой на руках.

— Андрей, что случилось?
— Алла, мне грозит большой срок 

заключения или даже… даже смерть. 
Мне нужно уехать, возможно, навсегда. 
Скажи, ты поедешь со мной?

Алла испытывающее заглянула сво-
ими карими глазами прямо в его душу 
и вдруг, словно очнувшись от назойли-
вого сна, твердо ответила:

— Нет, ты выбирал свой путь сам, 
сам по нему и иди, а я буду растить детей 
здесь, без тебя! Я хочу, чтобы они выро-
сли достойными людьми, не похожими 
на своего отца.

Он грязно выругался в ответ и заме-
тался по комнате, собирая необходимые 
вещи. Напоследок, молча, швырнул на 
празднично накрытый стол пачку денег 
и выбежал прочь. Уже у входной двери 
он вдруг услышал голос жены:

— Андрей!
Он с надеждой обернулся, ему не хо-

телось уходить в неизвестность одному, 
сейчас он чувствовал себя загнанным 
диким зверем. А Алла стояла перед ним 
в красивом легком платье с распущен-
ными волнистыми волосами, какая-то 
особенно прекрасная, чистая, нежная.

— Ты со мной? — выдохнул он.
— Нет, забери это, нам этого не 

надо, — и она протянула ему его деньги, 
оставленные им на столе, — прощай, 
Андрей, прощай!

Надежда в его сердце сменилась на 
отчаяние и злобу:

— Ну и подыхайте тут без меня! 
Ты и не нужна мне, поняла? У меня 
кроме тебя были и другие, я не пропаду 
в одиночестве, со мной пойдет любая по 
первому моему зову, поняла? — проце-
дил он сквозь зубы и, схватив деньги, 
выскочил прочь в холодную, какую-то 
очень тоскливую новогоднюю ночь.

Конечно, Андрей никого не звал 
с собой в дорогу, рисковать он не мог, 
он убегал из города своего детства один. 
Сначала он ехал на машине, потом на 
электричке, а потом долго шел пешком 
по каким-то запутанным, ухабистым 
дорогам. Только к вечеру другого дня 
он благополучно, смертельно уставший, 
добрался до своего убежища…

Так началось его унылое суще-
ствование. От бурной, яркой жизни, 
остались лишь одни воспоминания. 
В деревенской глуши он запил и часто, 
склонившись над выпитым стаканом, 
сквозь слезы осознавал всю глупость 
и ничтожность своего существования. 
Теперь ему было отвратительно вспо-
минать и бывших друзей, и наглых, 
необузданных подруг и вечера, прове-
денные с ними. Он тысячи раз мечтал 
вернуть назад маленькую уютную 
квартирку в родном городе, Аллу и де-
тей. Теперь он понимал, что они были 
самыми дорогим людьми в его жизни, 
в его судьбе, но как же поздно он это 
понял, как поздно!..

Однажды Андрей попытался вер-
нуться, но тот верный друг, который 
позвонил ему в ту новогоднюю ночь, 
снова предупредил, что если ему дорога 
жизнь, то возвращаться не стоит. От 
него Андрей узнал, что в квартире Аллы 
в ту новогоднюю ночь был обыск, по-
том ее много раз вызывали в милицию, 
но в конце концов оставили в покое. 
Всем стало ясно, что к грязной жизни 
Андрея молодая женщина непричастна. 
Его «друзья» ее тоже не беспокоили, им 
было известно, как Андрей относился 
к жене. Так что жизнь в небольшой 
городской квартире шла своим чередом, 
не зависимо от него, Андрея…

Прожив два года в деревне, в полном 
одиночестве, он однажды решил в ново-
годнюю ночь тайком от всех приезжать 
сюда — в родной город, к когда-то 
родному дому и хотя бы со стороны по-
любоваться на них, на его единственно 
любимых на земле людей. Да, теперь он 
их любил, любил жадно, до сердечной 
боли, он по ним скучал до отчаяния, до 
горячих слез, но не мог, не имел права 
быть рядом…

Андрей сильнее прижался к окну: 
дети один за другим рассматривали 
под елкой подарки, видимо стараясь 
понять, что спрятано под яркими 
обертками, звучал заливистый смех 
Ниночки и восторженные возгласы 
Артемки. Алла тоже весело хлопотала 
возле детей. Андрей ловил каждое их 
движение, пытаясь ничего не упустить, 
чтобы было о чем вспоминать у старого 
камина в деревенском бревенчатом 
доме.

Вдруг на его плечо тяжело опус-
тилась чья-то сильная рука. Сердце 
Андрея оборвалось. В один миг вообра-
жение нарисовало перед ним тюремные 
камеры, а потом и его окровавленное, 
мертвое тело. Да, будет одно из двух, 
если, если это они… те, от кого он скры-
вается все эти долгие, тревожные годы. 
Но, может, это и к лучшему, зачем ему 
жизнь, которая стала такой опосты-
левшей, такой пустой? Пусть, пусть его 
лучше уничтожат, это лишь один миг 
мучений и страха, а потом все… А если 
его ждет тюрьма, то и это он заслужил. 
Да и чем его жизнь лучше, чем тюрьма? 
Его совесть давно поймала его в узкую, 
холодную камеру, и без конца предъяв-
ляет свой справедливый, такой суровый 
приговор. Да, Андрей был готов ко 
всему. Он порывисто оглянулся. Перед 
ним стоял культурно одетый симпатич-
ный, высокий человек. Светлые глаза 
мягко улыбались сквозь стекла очков.

— Андрей? — спокойно прозвучал 
приятный голос незнакомца.

— Да, — Андрею почему-то даже не 
пришла мысль солгать.

Андрей тысячи раз 
мечтал вернуть назад маленькую 

уютную квартирку в родном городе, Аллу и детей. Теперь 
он понимал, что они были самыми дорогим людьми в его жизни, в его судьбе, 

но как же поздно он это понял, как поздно!..
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— Зачем же стоять под окном на 
морозе, пойдемте в дом!

Только теперь Андрей понял, кто 
перед ним стоит.

— Ты, то есть Вы — ее муж?
— Да, мы с Аллочкой женаты почти 

год. Вас это удивляет?
— Нет, теперь меня ничего не удив-

ляет, я очень хочу, чтобы Алла и дети 
были счастливы. А я, я — лишь частичка 
их давно забытого, очень печального 
прошлого. Извините, что я здесь, я про-
сто хотел на них посмотреть. А теперь 
мне пора, прощайте!

Андрей почувствовал, как горло 
сдавил тяжелый комок, ему хотелось 
кричать, выть от нахлынувшего чувства 
глубокого отчаяния. Сейчас он оконча-
тельно потерял надежду когда-нибудь 
быть снова в своей семье или просто 
иногда, всего раз в году, любоваться ею 
со стороны.

— Мне пора, — снова пробормотал 
он предательски задрожавшим голосом, 
но незнакомец по-прежнему крепко 
держал его за плечо.

— Нет, не уходи, Андрей, тебя тут 
не забыли. Мы даже не стали съезжать 
с этой квартиры в надежде, что ты 
однажды вернешься. Послушай меня, 
пойдем!

Немного помедлив, ничего не 
говоря, Андрей, как-то по-детски по-
корно, пошел в знакомый подъезд.

Когда он появился в квартире, все 
вдруг замерли при виде его: и Алла, 
и Артемка, и маленькая Ниночка. Дети 
смотрели на неухоженного, с отекшим 
от беспрерывных запоев лицом чело-
века со страхом и недоумением в глазах. 
Из рук Аллы со звоном выпал пустой 
бокал. Андрей смотрел в глубину ее вы-
разительных карих глаз и легко читал 
в них жалость и удивление.

— Андрей? Ты все-таки пришел? — 
ее голос звучал как самая прекрасная 
в мире музыка.

— Прости меня, Алла, я не хотел вас 
беспокоить, я сейчас уйду.

— Нет! Останься, мы тебе рады, — 
попросила она.

Ее глаза смотрели на него с какой-то 
материнской теплотой и заботой, в них 
не было ненависти и злости, и в них не 
было даже искорки прежней, когда-то 
такой нежной любви.

— Оставайся, Андрей, — подхватил 
незнакомец. — Давай вместе встретим 
Новый год, не беспокойся, тебе у нас 
будет безопасно, к тому же ты будешь 
нашим единственным гостем.

И он остался.
Когда все были собранны у стола, 

муж Аллы, Борис, вдруг сказал:
— Андрей, не удивляйся, но семья 

у нас христианская. Мы, понимаешь, 
верим в Бога, в спасение души через Ии-
суса Христа. Поэтому торжество этого 
новогоднего вечера начнем с молитвы. 
Ты можешь присоединиться, если же-
лаешь, а если нет, просто постой с нами 
в тишине.

Андрей кивнул. Все происходящее 
сейчас казалось ему удивительно не-
обычным сном. А между тем и дети, 
и Алла с мужем, дружно склонив го-
ловы, стали молиться. Первым прозву-
чал голос Артема:

— Дорогой Господь, благодарим 
Тебя за прожитый год. Прости меня, 
когда я говорил и делал что-то не по 
Твоей воле, когда огорчал родителей, 
учителей в школе, прости меня. Помоги 
мне в наступающем году быть послуш-
ным, честным, делать только доброе. 
Помоги мне быть настоящим христи-
анином. Я благодарю Тебя за нашего 
папу Борю, но прошу не оставь и нашего 
папу Андрея. Если он еще жив, помилуй 
его, прости ему его грехи, пусть он тоже 
станет христианином…

О чем молился мальчик дальше Ан-
дрей уже не слышал. Слезы горячими 
струйками быстро-быстро стекали по 
его давно небритым щекам, в горле пер-
шило. Ему так хотелось прямо сейчас 
закричать на весь мир, что он здесь, что 
он жив, и крепко-крепко прижать к себе 
сына. Андрей едва сдерживал себя. 
Потом в комнате зазвучал тоненький 

голосок Ниночки. И это ангельское, 
невинное создание молилось о нем, 
об Андрее. Девочка искренне просила 
Бога сохранить ему жизнь и даровать 
спасение. Простые детские слова зву-
чали небесной мелодией. Это было так 
трогательно и прекрасно! Вслушиваясь 
в молитву дочери, Андрей уже всхли-
пывал, стараясь приглушить рыдания. 
Он никогда серьезно не думал о Боге, но 
он никогда Его и не отвергал. Занимаясь 
когда-то своим грязным бизнесом, 
несколько раз даже заходил в право-
славную церковь заручиться удачей. 
А теперь, слушая искренние детские 
молитвы, у него и сомнений не было 
в том, что есть Тот, Кто им внимает.

Потом молилась Алла. Ее голос 
встревожено дрожал. Она благодарила 
Господа за милости, за свою жизнь, за 
спасение, за прекрасных детей и лю-
бящего мужа. И в ее молитве тоже 
прозвучало имя Андрея. Она просила 
Бога даровать ему покаяние, мир 
и радость. Многое было Андрею не 
понятно, но одно он теперь знал навер-
няка: в этом доме его действительно 
не забыли и здесь на него не держат 
зла, ему желают только хорошего. Его 
сердце трепетало, он чувствовал себя 
попавшим в беду мальчишкой, который 
наконец-то вернулся в отчий дом, где 
его непременно поймут и помогут.

Борис говорил с Богом очень тре-
петно и вдохновенно. Сколько любви 
к жене, Артемке и Ниночке ощущалось 
в его молитве! Муж Аллы также про-
сил Господа простить, благословить 
Андрея и утешить его сердце. Слушая 
его, Андрей невольно думал, что это 
Бог позаботился о его покинутой се-
мье и даровал ей такого прекрасного, 
любящего человека. Таких искренних, 
открытых людей на своих жизненных 
дорогах Андрей еще не встречал. 

( П р о д о л ж е н и е  в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е . )

Елена  
Чепилка, 

писательница, 
публицист,  
г. Портланд, США

Многое было Андрею не понятно, но одно он теперь знал наверняка:  
в этом доме его действительно не забыли и здесь  
на него не держат зла, ему желают только хорошего.
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Добро пожаловать, Рожденный!
Добро пожаловать, Иисус!
Великий в малом воплощенный,
Рожден освободить от уз.
Пророком был предсказан: Чудный!
Советник! Крепкий Бог Святой!
И свет во мраке для безумных,
Непревзойденная Любовь!
Владычество Твое навеки
Бог утвердил на раменах,
Для искупленья человеком
Ты снизошел на землю в прах.

Ты — Отец вечности… В явленьи
Был прежде вечного бытия.
В Младенце Бога воплощенье
Явил всем грешникам любя.
И не Себя пришел прославить…
Тебя прославит Бог Отец.
За то, что Небеса оставил,
Чтоб понести Голгофский крест.
Чрез расстояния и годы
Благая Весть зальет эфир:
«Ты — мира Князь! В Тебе народы
Познают совершенный мир!»
Выше планет превознесенный!
Хваленье на земле услышь!
Добро пожаловать, Рожденный!
Добро пожаловать, Малыш! 

Татьяна Мороз, 
г. Ванкувер, США

Ночь тихая… Вдруг звон мечей…
Глас палачей: «Убей скорей!»
Плач вопиющих матерей…
Крик раздирающий детей…

Ну что случилось? Кто же Он,
Что пошатнул Ирода трон?
И почему мы слышим стон,
Когда Младенец в мир рожден?

В чем Его сила? В чем вина?
Ведь задрожал вдруг сатана.
От сна проснулась вся страна,
Рыданьем, горечью полна.

Поверьте, все же диво есть!
Слыша Рождественскую песнь,
Одним дана Благая Весть,
В других горит вражда и месть.

Кому принадлежит вся честь?
И в Ком имен дивных не счесть?
Кто благодать сумел принесть
И меч, чтоб уничтожить смерть,

И грех, что разделяет всех?..
Ведь враг желает лишь потех,
Чтобы продлить злорадный смех,
В погибели людей навек.

Прошло две тысячи уж лет,
Когда Иисус принес в мир свет,
Теперь Он ждет от нас ответ,
Примем спасенье или нет?

Припомним Рождество вначале,
Как Ирод с слугами в печали
Приход Иисуса повстречали
С копьями острыми, с мечами.

Мы заняты лишь мишурой,
Блестящих ленточек «горой»,
И смысла в жизни нет порой,
И Рождество зовем игрой.

Пора от сна греха проснуться,
Всем людям к Небу повернуться,
Принять подарок самый ценный,
Что жизнь дает душе нетленной.

Воздвигнувши Христа на трон,
Чтоб наше сердце занял Он,
И слушать неба перезвон:
«Христос рожден!!! 
               В Нем мир спасен!!!» 

Татьяна Мороз, 
г. Ванкувер, США

Добро пожаловать, Иисус!

Христос рожден…

«Ибо Младенец родился нам — Сын дан нам; владычество 
на раменах Его. И нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог 

крепкий, Отец вечности, Князь мира» (Ис. 9:6).

«Глас в Раме слышен, плач, и рыдание, и вопль великий; Рахиль плачет 
о детях своих и не хочет утешиться, ибо их нет» (Мф. 2:18).
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«И ты, Вифлеем-Ефрафа, мал ли ты 
между тысячами Иудиными? Из тебя 

произойдет Мне Тот, Который должен 
быть Владыкою в Израиле и Которого 

происхождение из начала, от дней 
вечных» (Мих. 5:2).

Вифлеем… Сколько лет прошло
В ожидании блаженной ночи?
Чтоб склониться над хлевом овчим
Пред Мессией, Иисусом Христом,
Хоть Младенцем еще, а потом…
Ярко в небе звезду зажечь
И услышать Малютки крик,
И увидеть Божественный лик.
В Нем спасенье, сила и меч,
Что навек снимет бремя с плеч.
Вифлеем, ты был малым впредь!
Разве большее думал иметь?
Что Мессия придет в смиреньи
И падешь пред Ним в изумленьи,
Пред Владыкой стоять не сметь.
Жаль, Израиль не сразу поймет,
Что в Малютке — Великий Бог,
И отвергнет Мессию жестоко.
Там вдали, слышишь, сильный грохот,
И в безумьи кричит народ:
«Богохульствует Он и врет,
На Голгофу пускай идет!»
Вифлеем, разве мог ты знать,
Бог безмерную дал благодать
Иисуса-Мессию встречать?
Вот волхвы идут поклониться.
И у них засияют лица,
Когда встретятся со Христом…
И великим Ты станешь в Нем…
Наяву воплощенье, не снится!
Звездным блеском вечность струится…
Бог явил спасения свет…
В ожиданьи прошло сотни лет…
Час настал пред Мессией склониться…
С Рождеством Искупителя слиться… 

Татьяна Мороз, 
г. Ванкувер, США

Рождество 
в Вифлееме

ИИСУС – мЕССИЯ

«Ибо ныне родился вам в городе Давидовом 
Спаситель, Который есть Христос 

Господь. И вот вам знак: вы найдете 
Младенца в пеленах, лежащего в яслях» 

(Лк. 2:11–12).

«… и сказал Марии, Матери Его: ”Вот 
лежит Сей на падение и на восстание мно-

гих в Израиле и в предмет пререканий, — 
и тебе самой оружие пройдет душу…“»  

(Лк. 2:34–35).

На руках Марии
Маленький сыночек:
«Иисус-Мессия,
Долгожданный очень».
И глядя с отрадой,
Мать Мария знала,
Сын принес в мир радость —
Рождества начало.
«Подрастай скорее,
Славный Человечек —
Свет во тьме неверья,
Путь открытый в вечность.
Сколько Тебя ждали
Многие пророки?
Жаль, что не узнали
Свои братья только.
Ты пришел исполнить,
Божий план спасенья,
Сердце переполнив
Трепетным волненьем.
Но пронзит оружье
Душу страшной болью —
На распятье нужно
Пойти за Тобою».
А пока склонились
Пастухи с восторгом,
Пред Младенцем свились
Все дороги с Богом.
Ангельские хоры
Воспевали в славе,
Хочешь с ними вторить?
«Бог-Мессия с нами». 

Татьяна Мороз, 
г. Ванкувер, США
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Однажды в солнечное морозное утро из подъезда на улицу вышли погулять двое детей. Это были 
братик и сестричка. Одеты они были по погоде: в пальто, пушистые рукавички, теплые сапожки на 
меху, а на шее связанные мамой шарфики. Погода была снежная, тихая и морозная. Был выходной, 

мальчику не нужно было идти в школу, а его сестренке — в садик. Они стояли возле своего дома, озираясь 
по сторонам, доедая бутерброды с колбаской. Братик, конечно же, управился со своим бутербродом гораздо 
быстрее сестрички и уже лукаво посматривал на нее, раздумывая, как бы выпросить у нее хотя бы кусочек.

Было скучно, на улице почти никого не было, кроме ред-
ких прохожих, которые деловито спешили куда-то, пробегая 
мимо детей. Вот из-за угла вывернулся еще один одинокий 
дядька, и, пробегая мимо крыльца подъезда, о что-то чуть 
было не споткнулся. Он раздраженно выругался на кого-то: 
«Развелось вас тут…» — и двинулся дальше.

Дети тут же оживились и ради любопытства решили 
заглянуть на это нечто под крыльцом. Они были поражены 
увиденным. На холодной бетонной отмостке лежала, скру-
тившись калачиком, собачка. При виде детей она подняла 
свою мордочку, посмотрела на них, как бы извиняясь, что 
заняла чужую территорию. И тут они увидели, что она при-

жимает к себе, согревая своим теплом несколько щенков. 
Они так замерзли, что даже не подавали голоса, тычась 
своими мордочками в материнский живот. И тут у детей, 
даже не сговариваясь, созрел план! Они взглянули друг на 
друга и поняли, что каждому было понятно что делать. Они 
быстро побежали домой, где взяли большую картонную 
коробку, до которой, как говорил отец, все никак не дохо-
дили руки, чтобы выбросить ее, большой целлофановый 
мешок, старое одеяльце и еще кое-что, а по пути из чулана 
они хозяйственно стащили толстый и, как они на деялись, 
теплый коврик. Работа закипела. Домик был быстро 
готов. Внутри все было постелено, а снаружи все было 
заботливо укрыто от непогоды. Они быстро перенесли 
всех щенков в их новое жилье, где те с удовольствием рас-
положились со своей мамашей. Дети еще долго смотрели 
на счастливое семейство, радуясь за них и за себя. И вдруг 
они, как очнувшись, снова уставились друг на друга, глядя 
в глаза. Они кое-что упустили! Быстро вскочив на ноги, 
они поспешили домой. Вбежав в прихожую, не разуваясь, 
бросая рукавички, дети поспешили к холодильнику. Огля-
дываясь с опаской на дверь комнаты, где были родители, 
они уже потрошили содержимое.

«А рыбные консервы они едят?» — спрашивала шепо-
том девочка.

«Да, — отвечал ей братик, — а еще они едят колбасу».

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУщАЯ

Ирина Костикова

«Будьте как дети»



Мы расскажем вам стихи,
Как шли в поле пастухи,
Шли они при свете звезд,
Через лес и через мост,
Среди гор, среди долин
В край, где был их Властелин!
Но средь звезд зажглась одна,
Из алмазов вся она.
Это было равно чуду,
Ощущаемому всюду.
Между тем для глаз незримы
В небе пели херувимы.
Приближался Вифлеем,
Люди вышли на дорогу —
Город тот знаком был всем:
Место, где родиться Богу.
Вот и яркая звезда
В небе плыла невесомом,

Словно быстрые года,
И зависла вдруг над домом.
Ликовали пастухи,
Здесь простятся им грехи!
В старом маленьком хлеву
Бог родился наяву,
Без порфиры и венца,
Там же, где спала овца.
Но помимо пастухов,
Бог пришлет еще волхвов.
Те внесут подарки мирно —
Ладан, золото и смирну,
Из восточной стороны
Богу верные сыны.
Ветер гладил крыш верхи,
Пели гимны пастухи
В час великий торжества
Не простого Рождества.

И хотя шли очень лихо,
Постучали все же тихо.
Вышла в двери к ним Мария
И сказала: «Дорогие!
Побыстрее заходите,
Но Младенца не будите!»
Как же радостно вокруг —
В мир родился лучший Друг!
Кто не верит, те поверьте,
Кто не слышал, да услышит,
Что нет больше в мире смерти,
Что душа свободней дышит.
Это Благостная Весть.
В ней одно условье есть.
У кого пороков много —
Не увидят в яслях Бога. 

«Да не будут они есть твою колбасу 
из бумаги и сои», — в ответ шептала 
ему сестричка.

Итак, они лихорадочно запихивали 
за пазуху все то, что им казалось съедоб-
ным для своих новых подопечных. Но 
когда они уже были готовы захлопнуть 

дверцу холодильника и шмыгнуть на 
улицу, наши воришки были пойманы. 
Сзади уже стояли родители, недоу-
менно рассматривая своих отпрысков. 
Те даже не обратили внимания, что 
в спешке оба были перемазаны кто 
маргарином, кто консервной томатной 
пастой. Под ногами у них валялись 
оброненные кильки, а из рукава 
мальчика вот-вот выпадет сырок. Ну 
а дальше были сбивчивые и путаные 
объяснения, в конце которых, к сча-
стью, как заметили дети, у их отца 
вдруг в глазах загорелся огонек инте-
реса. Ему уже не терпелось посмотреть 
на новое занятие его детей. Поспешно 
одеваясь, он даже распорядился, 
чтобы мама выделила две миски 
для нового семейства. Уже вечерело, 
и папа прихватил с собой фонарик. 
С каким же умилением они потом все 
вместе рассматривали при свете фона-
рика ожившее в тепле семейство. Один 
из щенков, отделившись от собратьев, 
еще не твердо стоя на своих лапках, 
направился было к гостям: подняв 
свою мордочку, он деловито тявкнул, 
что вызвало бурю восторгов у детей! 
Они еще долго стояли на корточках, 
наблюдая за животными, то и дело 

перебивая друг друга, смотря то в ко-
робку, то на своего отца, который, как 
они заметили, тоже был очень доволен. 
С улыбкой он задумчиво смотрел на 
занятие своих детей. И тут он кое-что 
вспомнил. В его разуме прозвучало: 
«Будьте как дети…». Как же хорошо 
теперь были понятны ему эти слова, 
смысл этих слов, которые он некогда 
читал. «Дети не умом, — дошло до 
него, — но будьте как дети милосерд-
ными и искренно заботливыми. Будьте 
как дети жертвенными, отзывчивыми 
и скорыми на помощь. И радуйтесь 
как дети, делая добро. Никогда бы 
я не подумал, что именно через моих 
детей будет открыта мне эта истина. 
Как же прекрасны мои дети! Пока они 
не испорчены этим миром, они чисты 
и достойны подражания», — рассуждал 
про себя их отец.

Сумерки сгустились, и ночь уже 
вступила в свои права. И хотя на небе 
уже зажглись первые звезды, было 
темно, но в тоже время всем им было 
как-то уютно и хорошо, и светло на 
душе.

Вот и для нас теперь прозвучала эта 
истина: «Будьте как дети — и у вас всегда 
будет царить мир и свет в душе!» 

Андрей 
Лукашин Рожdество
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Не было Вселенной бесконечности,
Не сияли мириады звезд…
До начала всех начал и вечности
Был в Отце Предвечный Сын — Христос!
Слово, озарившее начало,
Было в Боге. Слово было Бог.
Без Него ни йоты не началось —
Все произошло через Него!
В Нем вся жизнь, все времена и вечность.
В Нем — неизреченный, дивный Свет!
Силой всемогущей, бесконечной,
Славой наделил Его Отец.
Сын Возлюбленный, Единородный.
Он есть Истинный Великий Бог.
Избирает волею свободной
Путь борьбы, страданий и тревог.
И Отец, безмерно справедливый
И безмерно любящий Отец,
В жертву отдает на муки Сына…
И терновый светится венец…
Тайна воплощенья неизбывна…
Дух Святой сойдет, Мария, верь!
Первенцем твоим, любимым Сыном
Станет Тот, Кто Бога Сын теперь.
Сила Всемогущего Владыки
Осенит земное естество,
И навечно таинством великим
Озарит Христово Рождество! 

Не было          вселенной  бесконечности


